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recomendación de evacuar 

edificios aledaños al 
tercer socavón en Reñaca: 
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Gobierno reconoce posibilidad de 
remociones en masa en zonas afectadas 
por megaincendio: "Complicaría el plan 
de reconstrucción"

por el megaincendio del 2 y 3 de fe-
brero en Viña del Mar, Quilpué y Vi-
lla Alemana, donde se han revisado 
los planes de contingencia ya exis-
tentes, donde habrá un plan espe-
cial de monitoreo permanente y 
específico ante posibles remocio-
nes en masa.

"Existen criterios y desplie-
gues, que ya están preparados 
en coordinación con Carabineros, 
la Armada, Bomberos y otras ins-
tituciones, además del reforza-
miento de cuadrillas que van a es-
tar revisando el comportamiento 
de las viviendas de emergencia 
que se han instalado para poder 
repararlas rápidamente", explicó 
la delegada presidencial regional 
de Valparaíso, Sofía González.

Cabe hacer presente que el plan 
de contingencia para la zona de 
los incendios contiene, entre otros 
puntos, la habilitación de alber-
gues, los cuales están ubicados en 
el Hogar San José de Quilpué y en el 
Liceo Bicentenario de Viña del Mar.

U na serie de medidas de 
prevención han adop-
tado los organismos de 
Gobierno frente al siste-

ma frontal que se dejará sentir con 
suma fuerza en la región de Valpa-
raíso, lo que tiene preocupados a 
los vecinos damnificados con el 
megaincendio de febrero en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana, 
quienes temen que pudieran ge-
nerase remociones de tierra por la 
intensidad de las precipitaciones y 
vientos anunciados.

Recordando que actualmente la 
región de Valparaíso, en su conjun-
to, se encuentra en Alerta Amarilla 
por este evento hidrometeoroló-
gico; esto, con el objetivo de poder 
disponer de todos los equipos nece-
sarios para actuar en caso de algu-
na eventualidad que pudiera regis-
trarse en alguna comuna producto 
del temporal mismo.

Pero además se han activado 
los planes de contingencia secto-
riales, tanto en Salud, Transportes, 
Obras Públicas, Educación, Energía, 
entre otros, con el objetivo de tener 
un monitoreo permanente respecto 
al funcionamiento de las ciudades.

Pero en particular, la atención se 
ha centrado en las zonas afectadas 

VIVIENDAS DE EMERGENCIA
Considerando que –como ya 

pasó con el sistema frontal an-
terior– pudieran registrarse in-
convenientes en las viviendas de 
emergencia instaladas tras el me-
gaincendio, la ministra de Desarro-
llo Social, Javiera Toro (encargada 
de la reconstrucción), comentó que 
"nos preocupan los efectos de 
este sistema frontal y estamos 
trabajando preventivamente 
pero, además, en caso de que se 
produzcan daños, por ejemplo, 
por riesgo de remoción en masa, 
será necesario tomar nuevas ac-
ciones".

En caso de que ocurra algún pro-
blema de este tipo, la secretaria de 
Estado reconoció que eso "podría 
significar complicar este plan de 
reconstrucción".

Ahora, respecto de las personas 
que ya fueron afectadas, existe pre-
ocupación por la doble afectación 
que pudieran tener. Para ello, se 

anunció un "despliegue y prepara-
ción de Senapred para ir en apoyo 
de ellos y, en caso de que hubiera 
viviendas de emergencia con da-
ños, se pueda aplicar la garantía 
y reparaciones en el menor plazo 
posible, como sucedió con el siste-
ma frontal de los últimos días, don-
de ya hubo 14 viviendas que lamen-
tablemente tuvieron daños, pero 
que ya fueron reparadas".

Finalmente, el director regional 
de Senapred en Valparaíso, Cristian 
Cardemil, señaló que "tenemos un 
plan de contingencia específico, 
que está activado desde la semana 
pasada. En este sentido, hay más 
de 14 cuadrillas coordinadas con 
las empresas constructoras, para 
actuar de manera inmediata en 
cuanto nosotros, como Senapred, 
recibamos la información, enten-
diendo que las condiciones me-
teorológicas condicionan un gra-
do de limitación para operaciones 
mayores".

"Esto ha funcionado de manera 
correcta, lo cual se ha visto en los 
últimos tres eventos hidrometeo-
rológicos. En el evento del fin de 
semana, todas las afectaciones 
informadas y levantadas ya se en-
cuentran subsanadas", sentenció.

Delegada presidencial de Valparaíso, Sofía González, 
aseguró que habrá un plan especial de monitoreo 
permanente y específico ante posibles remociones en 
masa en la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gobierno-reconoce-posibilidad-de-remociones-en-masa-en-zonas-afectadas
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Delegación extiende recomendación 
de evacuar edificios aledaños al tercer 
socavón en Reñaca: "Entendemos que 
hay un riesgo"

comendación de evacuación. Esto 
es algo que vamos a comunicar a 
los vecinos, coordinados con la Mu-
nicipalidad".

En lo específico, se ha mantenido 
la recomendación de evacuación 
ante un posible riesgo de remo-
ciones en masa para los vecinos 
del edificio EuroVista II, sumando 
ahora a los habitantes del edificio 
EuroCochoa, al sector Marsella y al 
resto de las torres del EuroMarina, 
todos ubicados en el sector de Co-
choa, entre Reñaca y Concón.

"Esto es algo que está en pleno 
desarrollo. Es una recomendación. 
Insistir en que el perímetro de segu-
ridad sigue acotado a lo ya mencio-
nado", dijo González.

De igual forma, a través del Ser-
viu de Valparaíso se ha contratado 
a una empresa que buscará dis-
minuir la carga hídrica o incluso 
anularla, hacia el sector del tercer 
socavón, evitando de esta manera 

P reocupación existe en el 
Gobierno respecto a lo 
que el intenso sistema 
frontal que se aproxima 

a la región de Valparaíso pueda ge-
nerar en la zona de los tres soca-
vones del límite del Campo Dunar 
de Concón y Reñaca, en la comuna 
de Viña del Mar.

Debido a esto, la Delegación 
Presidencial Regional de Valpa-
raíso extendió la recomendación 
de evacuación a otros edificios 
del sector, a modo de evitar alguna 
emergencia de mayor magnitud, en 
el entendido que serán cuantiosas 
las lluvias.

"En el plan de contingencia parti-
cular para el sector de Reñaca, don-
de ya se ha dispuesto un perímetro 
de seguridad, se ha recomendado 
la evacuación preventiva de otros 
edificios, en coordinación con la 
Municipalidad, también poniendo a 
disposición los recursos necesarios, 
considerando la aplicación de un 
plan de mitigación", señaló la dele-
gada Sofía González en la antesala 
al inicio de las precipitaciones en la 
zona.

La representante del Presiden-
te Boric explicó también que "en el 
marco de las últimas informaciones 
recabadas, hemos ampliado la re-

que se amplíe el daño.
Sin perjuicio de esto, la delegada 

Sofía González reconoció que "en-
tendemos que hay un riesgo, toda 
vez que los niveles de precipita-
ción que recibiremos son altos".

En tanto, el director regional del 
Sernageomin, Christian Orellana, 
indicó sobre el tercer socavón que 
"se emitió en primer momento el 
informe de minuta técnica que ha-
bla del perímetro de seguridad. A 
contar del lunes, un equipo de 
geólogos, geógrafos e ingenieros 
están evaluando la condición con 
un mayor grado de profundidad, 
para ir evaluando, entendiendo 
que el Campo Dunar es un ele-
mento dinámico, cómo se va com-
portando con el evento meteo-
rológico. Desde esa perspectiva, 
tenemos el foco puesto no sólo en el 
socavón del EuroMarina II, sino que 
también evaluamos los anteriores 
del Kandinski y Santorini". 

"La evaluación está siendo glo-
bal del Campo Dunar. En este mo-
mento, tenemos foco en lo que ya se 
ha presentado. No obstante, esta-
mos haciendo un trabajo proac-
tivo, anticipando escenarios, en el 
entendido que hay elementos téc-
nicos sobre los cuales ya podemos 
ir identificando todo lo que signi-

fica el equipamiento asociado a 
la infraestructura. Es decir, los co-
lectores de aguas lluvia, colectores 
de aguas servidas, sumideros que 
son infraestructura que en alguna 
medida tienen incidencia en lo que 
significa después la ocasión de los 
socavones", agregó.

Consultado respecto a nuevos 
desplazamientos que pudieran 
generarse, Orellana dijo que "lo 
que evaluamos es la condición 
actual del socavón. Sabemos que 
va a tener una incidencia por las 
lluvias, pero lo que tenemos que 
identificar es la cuantía y cómo 
se comportan las medidas de mi-
tigación que están siendo imple-
mentadas". 

Finalmente, recordó los informes 
de Sernageomin de los años 2005 y 
2012, donde claramente se estable-
ce que "es una zona de alto peligro 
para fenómenos de remoción en 
masa. El Campo Dunar, en su ex-
tensión total, es una condición de 
línea base. El sustrato geológico 
no cambia. El factor dinámico, la 
infraestructura y el equipamiento 
asociado sí provoca una mayor 
carga y, por lo tanto, ahí están 
puestos los acentos y focos para 
poder identificar zonas de mayor 
riesgo".

Autoridad mantuvo 
recomendación ante 
posible riesgo de 
remociones en masa para 
el edificio EuroVista II, 
y sumó al EuroCochoa, 
al sector Marsella y a las 
torres del EuroMarina.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delegacion-extiende-recomendacion-de-evacuar-edificios-aledanos-al
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Las cinco comunas del Gran Valparaíso 
suspenderán sus clases desde este 
jueves debido al pronóstico de fuerte 
temporal

A propósito del pronós-
tico de intensas lluvias 
que comenzarán esta 
noche y se extenderán 

al menos hasta el próximo viernes 
en la zona, los municipios de las 
cinco comunas del Gran Valparaí-
so anunciaron la suspensión de 
clases para los dos últimos días 
hábiles de la semana, además de 
habilitar albergues de manera 
preventiva.

La decisión ya la había antici-
pado Viña del Mar este martes y 
el municipio de Valparaíso había 
solicitado también al Servicio Local 
de Educación Pública de la comuna 
que suspendiera las clases, lo que 
finalmente ocurrió, pues a la deci-
sión se sumaron Valparaíso, Quil-
pué, Villa Alemana y Concón, quie-
nes informaron a través de redes 
sociales que frente al pronóstico de 

lluvias suspenderán las actividades 
en los colegios, escuelas, liceos y 
jardines municipales de cada co-
muna, y de esta forma resguardar 
el bienestar de los estudiantes, sus 
familias y nuestros funcionarios y 
funcionarias. 

De acuerdo a lo informado por el 
municipio de Valparaíso llamaron 
a las comunidades a tomar los 
resguardos necesarios para pro-
teger su integridad en el contexto 
del sistema frontal que afecta a 
la zona centro sur del país, para lo 
cual habilitaron un albergue para 
las personas en situación de calle 
en el Estadio O’Higgins, mientras 
que en Concón habilitaron tres al-

bergues: en la Sede Concón Natio-
nal, en la Sede JJVV Balneario y 
en la Sede JJVV Concón Bajo.

En Viña del Mar, la alcaldesa 
Macarena Ripamonti, indicó que 
"vamos a estar a disposición y tener 
albergues 24 horas destinados a la 
comunidad, especialmente para 
personas en situación de calle y 
vamos habilitar los que sean nece-
sarios de acuerdo a la planificación 
de nuestro plan de emergencia. He 
instruido que todos los equipos 
municipales se desplieguen, con 
especial atención en la zona del 
incendio, los vecinos deben estar 
cuidados y en las dunas con la 
comunidad afectada por los so-
cavones”. Para ello, habilitaron un 
albergue en el Liceo Bicentenario, 
ubicado en 2 Norte 753, además de 
los números de emergencia.

Se trata de los establecimientos municipales que dependen 
de las corporaciones y municipios locales. A Viña del Mar 
y Valparaíso se sumaron Villa Alemana, Quilpué y Concón. 
Liceo Bicentenario y Estadio O'Higgins son algunos de los 
albergues habilitados. MOP anunció que removió 4 mil 
metros cúbicos de escombros de quebradas afectadas por 
el incendio en la Ciudad Jardín, para evitar remociones en 
masa por las precipitaciones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-cinco-comunas-del-gran-valparaiso-suspenderan-sus-clases-desde-este
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-cinco-comunas-del-gran-valparaiso-suspenderan-sus-clases-desde-este
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CIERRE DE CAMINO A 
COLLIGUAY

Asimismo, la alcaldesa de Quil-
pué, Valeria Melipillán, indicó que 
además de la suspensión de cla-
ses, entre las medidas preventivas 
adoptadas ante el sistema frontal 
anunciado se agrega el cierre del 
camino a Colliguay, y la habilita-
ción de dos albergues, uno en la 

Parroquia San José que queda en 
Secchi N°444, sector Valencia, y 
otro en la escuela Theodor Heu-
ss, ubicada en Ortiz Vega 01381 
Pompeya.

"Estamos en alerta amarilla 
preventiva, una alerta que va esca-
lando según la situación que va en-
frentando la emergencia comunal", 
dijo la jefa comunal, quien se reunió 
en un Cogrid comunal y municipal 
para coordinar esfuerzos. "Se ha 
decretado el cierre preventivo de 
la cuesta Colliguay entre las 20 
horas de hoy y las 8 de la mañana 
del día jueves, una situación que 
se evaluará el día de mañana en 
cuanto a su continuidad y que es-
tará siendo monitoreada por Ca-
rabineros y por personal de Via-
lidad. En segunda instancia hemos 
solicitado a la Corporación Muni-
cipal la suspensión de clases para 
los colegios de la Corporación Mu-
nicipal el día jueves y viernes, y en 
tercera instancia, la alerta amarilla 
nos faculta para que todo el perso-
nal municipal esté dispuesto en pos 
de la emergencia y por eso hago un 
llamado a todos los vecinos y veci-
nas de comunicarse a través de los 
teléfonos de emergencia", indicó 
y llamó a la comunidad a "hacer 
caso de las solicitudes, en caso de 
que se requiera, de evacuación, 
tenemos un plan de evacuación, 
estamos coordinados con Carabi-
neros, con Bomberos, con la Dele-
gación y tenemos todos los equipos 
disponibles en caso de requerirse 
una evacuación preventiva".

A la decisión también adhirieron 

otras ciudades, entre ellas Lima-
che, La Ligua y La Cruz. “Hemos 
visto cómo este sistema frontal se 
ha comportado en la zona sur del 
país y la gran cantidad de agua que 
ha caído, también las ráfagas de 
viento, por lo tanto lo que nosotros 
estamos desarrollando es todo un 

sistema de carácter preventivo (...) 
hemos establecido la necesidad 
de suspender las clases durante 
el día jueves y viernes para prote-
ger a los niños y niñas que asisten 
a los establecimientos educacio-
nales, pero al mismo tiempo dis-
minuir el tránsito de personas por 
la ciudad, pues claramente por la 
gran cantidad de agua y con fuer-
tes ráfagas de viento transitar 
por la ciudad se puede volver una 
situación compleja y peligrosa”, 
dijo el alcalde de Limache, Daniel 
Morales. 

Asimismo, la dirección regional 
de Junji informó que “se suspenden 
actividades en salas cuna y jardines 

infantiles de administración directa 
de la región de Valparaíso para este 
jueves 13 de junio. Esto con el fin de 
resguardar el bienestar de niños, 
niñas y equipos educativos”.

OTRAS MEDIDAS
En forma paralela, el Ministerio 

de Obras Públicas informó que más 
de 4 mil metros cúbicos de sedi-
mento, escombros y material leño-
so, ha retirado personal regional del 
ministerio desde las quebradas de 
los sectores afectados por el fuego 
en Viña del Mar, para prevenir posi-
bles remociones en masa por efecto 
de las lluvias. Se trata de un trabajo 
de limpieza y remoción que inició 
hace casi 2 meses la Dirección de 
Obras Hidráulicas MOP, debido a la 
acumulación de diversos materia-
les en estos sectores, que impiden el 
normal escurrimiento de agua por 
estas quebradas y cauces.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-cinco-comunas-del-gran-valparaiso-suspenderan-sus-clases-desde-este
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-cinco-comunas-del-gran-valparaiso-suspenderan-sus-clases-desde-este
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/las-cinco-comunas-del-gran-valparaiso-suspenderan-sus-clases-desde-este
https://fronza.cl/m/mg/mg-marvel-r/
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Con emergencias preventivas, 
habilitación de albergues y equipos 
en terreno, municipios del Gran 
Valparaíso enfrentarán las lluvias

Delegación Presidencial, Armada, 
Bomberos, Esval, Chilquinta, entre 
otros, quienes participaron en una 
sesión del Comité de Gestión de 
Riesgo de Desastres (Cogrid) para 
coordinar labores de prevención y 
emergencia para el temporal.

En cuanto a las locaciones de 
resguardo para personas en si-
tuación de calle, el Municipio de 
Valparaíso dispondrá del Estadio 
O´Higgins como albergue, donde 
junto a las demás instituciones se 
les brindará el apoyo necesario.

"Estamos completamente pre-
parados para enfrentar cualquier 
situación compleja que se pueda 
suscitar miércoles, jueves y vier-
nes (...) La sugerencia que hacemos 
a los empleadores de la comuna es 
a flexibilizar la asistencia de traba-
jadores, particularmente el jueves, 
vía teletrabajo o permisos, porque 
el día jueves es un día complejo y 
peligroso en cuanto a lo que pode-
mos tener”, indicó el alcalde Jorge 
Sharp.

En tanto, Ubaldo González, en-
cargado de Gestión de Riesgos y 
Desastres de la Alcaldía porteña, 
aseguró que “todos los equipos 
municipales que tienen desplie-
gue territorial, tanto de maquina-

S i bien, la suspensión de 
clases ha sido la principal 
medida que han adop-
tado los municipios de 

la región de Valparaíso con miras 
al intenso sistema frontal que se 
aproxima a la zona, lo cierto es que 
hay otras medidas que también se 
han adoptado.

Cabe recordar que este miérco-
les 12 de junio llegará a la región de 
Valparaíso un nuevo sistema fron-
tal, cuyas condiciones meteoroló-
gicas y de mar serán sumamente 
intensas.

El ingreso de la banda frontal 
dará paso a condiciones de viento 
entre 55 a 65 km/h y vientos máxi-
mos de 85 km/h. Las precipitacio-
nes, en tanto, comenzarán la noche 
de este miércoles y se extenderán 
hasta el viernes 14 de junio, acumu-
lando entre 70 y 90 milímetros de 
agua caída, con máximas que pu-
dieran superar los 100 milímetros 
en las partes altas de Viña del 
Mar, Valparaíso y la zona rural de 
Concón.

En base a esta información, que 
advierte la intensidad con la que se 
dejará sentir el sistema frontal en la 
región de Valparaíso, Puranoticia.cl 
quiso conocer cómo se están prepa-
rando los municipios para afrontar 
las precipitaciones, el viento y las 
marejadas.

En la comuna de Valparaíso, por 
ejemplo, autoridades municipa-
les se reunieron con Carabineros, 

ria como personal, están a dispo-
sición para poder responder a las 
posibles emergencias que puedan 
darse en la comuna”.

EMERGENCIA PREVENTIVA EN 
VIÑA

En Viña del Mar, la alcalde-
sa Macarena Ripamonti decretó 
Emergencia Preventiva Comunal; 
esto, para acceder a recursos ante 
cualquier eventualidad. "Nosotros 
nos preparamos y tuvimos Cogrid 
preventivo, con Bomberos y Cara-
bineros durante las últimas dos se-

manas, en el cual hicimos un aná-
lisis de la proyección de la carga 
hídrica y efectivamente estos días 
debería ser peor al fin de semana, 
mucha agua en poco tiempo, eso 
es muy complicado”, señaló la jefa 
comunal.

Y es que tal como ha sucedido 
en sistemas frontales anteriores, 
la Ciudad Jardín cuenta con un 
plan preventivo, con patrullajes 
preventivos para visibilizar los es-
pacios que necesitan contar con 
polietileno y otros materiales de 
protección.

Con respecto al trabajo en te-
rreno, los equipos municipales han 
estado desplegados en el territorio, 
cubriendo con polietileno algu-
nos sectores donde se produje-
ron deslizamientos y socavones 

Una serie de acciones preventivas han adoptado las 
entidades comunales para enfrentar cualquier emergencia 
que pudiera producirse debido a las fuertes lluvias, con 
viento y marejadas en toda la zona costera de la región de 
Valparaíso, desde este miércoles y hasta el viernes.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/con-emergencias-preventivas-habilitacion-de-albergues-y-equipos-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/con-emergencias-preventivas-habilitacion-de-albergues-y-equipos-en


pequeños, para evitar que estos 
eventos se amplíen. También se han 
realizado labores de mantención 
y limpieza de sumideros y cauces 
para que el sistema de evacuación 
de aguas lluvias funcione de mane-
ra óptima.

Asimismo, el Municipio de Viña 
del Mar ha dispuesto turnos 24/7 
de los equipos de Gestión de 
Riesgo y Desastre, Operaciones y 
Servicios, Seguridad Pública y Di-
deco, para entregar las ayudas que 
sean necesarias en el territorio en 
cuanto se requiera.

“El Municipio está en contacto 
permanente con las dirigencias 
de los territorios para que los 
equipos de Dideco y de Gestión de 
Riesgo y Desastres puedan aten-
der rápidamente las emergencias 
que puedan surgir. Además, los 
equipos municipales estarán en-

lazados y habrá turnos de trabajo 
para atender a la comunidad, con 
especial atención en la zona afec-
tada por el incendio”, dijo Camila 
Estay, titular de Dideco.

Además de las labores preventi-
vas, “vamos a tener dispuestos dos 
refugios: en el Liceo Bicentenario 
y, en caso de cualquier emergencia, 
vamos a disponer de otro recinto 
en la parte alta de la ciudad, lo 
que se informará a través de nues-
tras redes”.

TRABAJO PREVENTIVO EN 
QUILPUÉ

Finalmente, desde la Municipali-
dad de Quilpué se informó que han 
llevado a cabo diversas acciones 
para no temer que lamentar catás-
trofes producto del temporal que 
se avecina. Es así como se han rea-
lizado podas de árboles y ramas 

con riesgo de caída y limpieza de 
cauces y sumideros, así como la 
revisión de factores de riesgo y la 
recepción de peticiones de vecinos 
para prepararse de cara al tempo-
ral.

La entidad comunal destacó que 
cuentan con un Plan de Invierno, 
el cual se aplica todos los años de 
forma preventiva, con el objetivo 
de definir las acciones que se tie-
nen que tomar respecto al cuidado 
de la Ciudad del Sol. "Tenemos un 
protocolo de acción y tenemos 
otros de evacuación, que está es-
tablecido con las autoridades, lo 
hemos trabajado con Senapred y 
con la Delegación", dijo la alcalde-
sa Valeria Melipillán.

Si bien, la comuna no tiene un 
Estado de Excepción, sí existe coor-
dinación con la Armada de Chile 
para que, en caso de requerirse 
una evacuación, pongan a dispo-
sición vehículos. "Este protocolo 
está determinado con un nivel de 
un riego de 15 viviendas, actúa el 

nivel municipal con un riesgo de 
16 municipal, se activa toda la red 
regional para los procesos de eva-
cuación, tenemos los albergues 
habilitados y el bus municipal dis-
ponible para esta situación, y todo 
el personal sabe cuál es el rol que 
tienen que ejercer en este sentido”, 
complementó la jefa comunal.

Cabe recordar que para esta 
contingencia están disponibles los 
teléfonos de emergencia municipa-
les: 32 – 2186263 y 9 – 74788419, 
habilitados mientras dure la emer-
gencia climática, y el correo elec-
trónico: emergencia@quilpue.cl. 
Otros números disponibles en caso 
de emergencias son, en caso de 
reporte de fallas en alumbrado 
público: 800 800 098 (atención de 
8:00 a 23:59 hrs); reporte de cor-
tes de suministro eléctrico: Chil-
quinta 600 600 5000. En tanto, el 
albergue que dispuso la municipa-
lidad se ubica en la parroquia San 
José, ubicada en Secchi N.º 444.
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Antonio Barchiesi acusa a Iván Poduje 
de amenazar por teléfono: "Dijo estar 
dispuesto a todo, incluso a que gane la 
izquierda en Viña"

en tres comunas de la región el do-
mingo, y me parece que eso es una 
muy buena noticia, porque de algu-
na manera comienzan a cerrarse 
ciertos elementos de incertidumbre 
de cara a las elecciones de octubre.

Republicanos sí apoyó a algunos 
candidatos el domingo...Mónica 
Neira en Quilpué, Pablo Rojas y 
Gabriela Orfali en Concón…

Bueno, el domingo en la noche y 
el lunes en la mañana felicité en el 
caso del Limache a Luciano Valen-
zuela, porque tengo una excelente 
opinión y hemos tenido contacto 
los últimos meses, hablé tanto con 
él como con el alcalde Daniel Mora-
les, para felicitarlos por el resultado 
y para ponernos a disposición de 
ellos y poder trabajar coordinada-
mente en el caso del Limache. En 
el caso de Quilpué, efectivamente, 
yo apoyé a Mónica Neira, que es 
un excelente liderazgo local y creo 
que más allá del resultado, tenía 
mucho que aportar a Quilpué y a la 
región, tanto este año como hacia 
adelante, y también me comuniqué 
con Carolina Corti para felicitarla 
por su resultado. Siempre he tenido 
una buena relación con ella, y para 
ponernos a su disposición para lo 
que necesite. En el caso de Concón, 
yo me alegro que Pablo Rojas, que 
a mi juicio es la persona más indi-
cada para hacerse cargo de los pro-

“R epublicanos no 
participó de las 
primarias”. Así co-
mienza diciendo 

uno de los fundadores y exsecreta-
rio general del Partido Republicano, 
hoy coordinando las acciones del 
partido en las elecciones munici-
pales y de gobernador de octubre, 
Antonio Barchiesi, en entrevista 
con Puranoticia.cl. “Republicanos 
no tuvo primarias ni participó de 
ninguna primaria en ninguna parte 
del país, y estamos haciendo un tra-
bajo entre los órganos nacionales, 
con los órganos, la institucionali-
dad regional y local, para buscar 
a los mejores candidatos a las dis-
tintas elecciones que tenemos en 
octubre”, asegura el hermano de la 
diputada Chiara Barchiesi.

¿Cómo avanzan en la Región de 
Valparaíso?

Ese trabajo va muy avanzado. Yo 
te diría que tenemos ya un avance 
que yo estimo superior al 90 % en la 
definición de candidatos a cores, a 
concejales, la candidatura a gober-
nador regional que está anunciada 
hace ya varias semanas, y también 
con varios candidatos a alcaldes 
que están algunos ya anunciados 
y otros por anunciarse también en 
los próximos días. Ese es el escena-
rio de Republicanos. Sin perjuicio de 
eso, hubo primarias de Chile Vamos 

blemas de Concón, especialmente 
en el ámbito de la seguridad, haya 
ganado y que hoy día sea la carta 
de unidad respaldada por toda la 
oposición para derrotar al Frente 
Amplio en octubre. Pablo Rojas me 
parece que es un excelente can-
didato y creo que tiene todas las 
competencias personales y profe-
sionales para poder hacerse cargo 
del problema de inseguridad que 
ha crecido tan exponencialmente 
en Concón en los últimos años. 

¿Qué pasa con Gabriela Orfali? 
Entiendo yo que también había 
un sector que estaba apoyando 
a Gabriela Orfali. 

Bueno, en el entendido de que 
Republicanos no participó de las 
primarias, por supuesto que hubo 
distintas personas que de alguna 
manera se vincularon a las prima-
rias, pero creo que eso ya es pasa-
do. Creo que hoy día lo importante 
es que en esas tres comunas ya es-
tán resueltas las candidaturas y lo 
importante es que en las próximas 
semanas se resuelvan todas las 
candidaturas de la región para po-
der enfrentar a la izquierda radical 
que de alguna manera hace cuatro 
años atrás hizo de la región de Val-
paraíso su capital. Porque tenemos 
el desafío de derrotar a un muy mal 
gobernador regional, derrotar a 
malos alcaldes que han hecho de 
comunas como Valparaíso, como 
Viña del Mar, un verdadero desas-
tre Son comunas que tienen que 
volver a levantarse y para eso es 
fundamental derrotar a la izquier-
da radical. 

¿A quién estaba apoyando real-
mente Republicanos en Concón? 
Hay quienes manifiestan que 
la marca de Republicanos ha 
perdido fuerza. ¿Entonces, cuál 
de los dos era el candidato de 
ustedes? 

Yo creo que Republicano tiene 
una fuerza en la región que es bas-
tante clara, y de eso no solamente 
da cuenta el resultado de la elec-
ción del Consejo Constitucional 
del mayo del año pasado, sino que 
además es algo que demuestran 
los mismos sondeos, las mismas 

encuestas. En las últimas semanas, 
varias personas de Chile Vamos me 
han comentado la identificación 
que existe con Republicanos en la 
región y que ellos lo tienen medido, 
entonces yo eso lo desdramatizo. 
Republicanos no forma parte de la 
coalición de partidos que inscribió 
primarias, estas fueron primarias 
de Chile Vamos, y si hubo personas 
particulares que de alguna manera 
se vincularon a distintas candida-
turas desde el mundo de Republi-
canos, eso está dentro de las cosas 
que ocurren, pero lo importante es 
que hoy día ya están definidas las 
candidaturas. Sobre Pablo Rojas, 
he tenido siempre una excelente 
opinión de él, siempre he considera-
do que es la persona más indicada 
para enfrentar la elección de alcal-
de de Concón y me alegro que él hoy 
día sea el candidato respaldado por 
todos para enfrentar a Freddy Ra-
mírez en la elección de octubre.

Él ganó con apoyo de distintas 
personalidades, desde el exal-
calde Jorge Valdovinos hasta la 
diputada Camila Flores. ¿Qué 
tanto cree que haya influido 
eso? ¿Qué pesó más?

Creo que Pablo Rojas logró ser 
un candidato transversal, logró 
generar sintonías que van desde 
republicanos hasta el mundo del 
centro. Si miramos el detalle de los 
locales de votación, vemos que es el 
candidato más transversal también 
en Concón. Un candidato que tuvo 
buenos resultados, no solamente en 
un sector determinado, sino que en 
las distintas realidades de Concón, 
liderando en casi todas las mesas y 
en distintos sectores de Concón, y 
eso da cuenta de que Pablo ha lo-
grado representar los intereses más 
genuinos del conconino, más allá de 
las distintas posiciones de partido.

En Valparaíso también está inte-
resante la disputa, sin el alcalde 
Jorge Sharp, con una candidata 
como Camila Nieto, por el sector 
de la izquierda y centroizquier-
da… ¿Qué pasa en la derecha? 

Creo que lo primero que hay que 
decir es que el sharpismo y el Frente 
Amplio son dos caras de una misma 

El fundador, exsecretario general del Partido Republicano 
y hoy a cargo de coordinar temas electorales, se refirió al 
conflicto Poduje-Pecchenino, diciendo que está acuerdo en la 
crítica de la candidata al arquitecto porque "hay candidaturas 
que son de fin de semana, que nos vienen desde Santiago a 
última hora a competir la Alcaldía de Viña como una especie 
de trofeo".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/antonio-barchiesi-acusa-a-ivan-poduje-de-amenazar-por-telefono-dijo
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moneda, son dos expresiones de 
una misma corriente política que 
tiene hoy día a la región en muy 
malas condiciones y particular-
mente a la comuna de Valparaíso 
en una situación que pareciera que 
no podría empeorar más de lo que 
ya ha empeorado. En ese marco, da 
un poco lo mismo que Sharp vaya o 
no a la reelección. Ya optó por no ir, 
pero nosotros la definición de llevar 
candidato en Valparaíso la toma-
mos bastante antes. De hecho, es-
toy bastante seguro de que la deci-
sión de Sharp de no ir a la reelección 
se dio porque él llegó a convencerse 
de que no tenía cómo ganarle a Ra-
fael González y en ese sentido, creo 
que Rafael González es la persona 
más indicada para que Valparaíso 
vuelva a ser la ciudad que alguna 
vez fue y que ha sido destruida por 
malas administraciones comunales 
y espero que seamos capaces de lo-
grar una candidatura unitaria para 
enfrentar a la izquierda, sea que la 
izquierda compita con una o con 
dos candidaturas, me parece que 
eso no es lo relevante. Lo relevante 
es que frente a esa izquierda radi-
cal que tiene Valparaíso en el suelo, 
seamos capaces de levantar una 
candidatura que represente el sen-
tir de tantas y tantos porteños que 
indudablemente son mayoritarios y 
que quieren que Valparaíso vuelva 
a ser una ciudad pujante, una ciu-
dad próspera. 

¿Va a mantenerse entonces Ra-
fael González en carrera? ¿No va 
a bajarse como lo pide el Partido 
de la Gente? Franco Parisi hasta 
amenazó con llevar candidatos 
en otras comunas si no ocurría…

Rafael González es el candidato 
ya oficial del Partido Republicano 
para la alcaldía de Valparaíso. Eso 
es una decisión que el Partido Re-
publicano ya tomó, ya se anunció 
hace varias semanas, creo que más 
de un mes, finalmente nosotros no 
tomamos decisiones en base a en-
cuestas, sino pensando en qué es lo 
mejor para, en este caso particular, 
Valparaíso. Pero en ese marco, las 
encuestas que han sido publicadas 
en los últimos días dan cuenta de 
que Rafael González es, además, el 
candidato más competitivo para 
enfrentar a la izquierda radical en 
Valparaíso y creo que sería muy 
bueno lograr que la candidatura de 
Rafael sea la candidatura única de 
la oposición.

¿Qué le pasa cuando cuando ve 
que Parisi, de alguna forma, los 
amenaza con que si no apoyan 
al PDG en Valparaíso como 
candidato único, van a levantar 
candidatos en otras comunas de 
acá y del país?

Yo creo que eso hay que desdra-
matizarlo, lo importante es derro-
tar a la izquierda radical que tiene 
Valparaíso en el estado en el que 
está. Y en ese sentido, yo espero 
que el Partido de la Gente tenga 
la grandeza para poder, de forma 
objetiva, optar por la candidatura 
hoy día más competitiva, que es la 
de Rafael González. Es la persona 
que hoy día está en condiciones de 

derrotar a la izquierda. Creo que no 
podemos desaprovechar hoy día la 
oportunidad de devolverle a Valpa-
raíso el prestigio, la grandeza que 
alguna vez tuvo y que se ha perdi-
do por culpa de esta tan mediocre 
administración municipal de estos 
últimos ocho años.

¿Republicanos no le va a hacer 
caso a la amenaza de Parisi, 
entonces?

Rafael González es el candidato 
de Republicanos para la alcaldía de 
Valparaíso.

¿No va a intentar tampoco ge-
nerar algún diálogo con el PDG 
para lograr un acuerdo?

Yo no soy el que está a cargo de 
llevar esas conversaciones, pero 
espero que esos diálogos existan 
para arribar hacia una candidatu-
ra competitiva, y hoy día la única 
candidatura competitiva en Valpa-
raíso es la candidatura de Rafael 
González, que por lo demás es ya 
oficialmente el candidato del Par-
tido Republicano, y no es moneda 
de cambio ni está sujeto hoy día a 
ninguna mesa de negociación.

En Viña del Mar también han 
ocurrido cosas. Hace poqui-
to la candidata republicana 
Antonella Pecchenino criticó 
al candidato independiente 
apoyado por varios partidos de 
Chile Vamos, Iván Poduje, y lo 
calificó de "turista electoral" en 
redes sociales. Pareciera que 
ya la competencia en Viña del 
Mar comenzó, y que ustedes se 
suman a ésta…

Antonella Pecchenino es, por le-
jos, la persona más capacitada para 
hacerse cargo de los problemas que 
tiene hoy día Viña del Mar. Es, en 
primer lugar, viñamarina, conoce 
al detalle Viña del Mar, porque vive 
aquí, vive en Viña del Mar, conoce 
la misma realidad de todos los que 
día a día caminamos por las calles 
de Viña del Mar, y es una candidata 
que tiene un recorrido profesional 
en el mundo público y en el mundo 
privado, una capacidad para liderar 
equipos de trabajo, que conoce en 
profundidad la ciudad, y creo que 
en ese sentido es la persona más 
indicada para disputarle al Frente 
Amplio la alcaldía de Viña del Mar. 

En una entrevista anterior, ella 
abrió un poco la puerta a ceder 
su cupo en caso de que en esta 
búsqueda de ir unidos en la de-
recha contra la alcaldesa Ripa-
monti, ella tuviera que bajarse. 
¿Esa visión ya ha cambiado? 
¿Por qué?

Para terminar de responder 
tu pregunta anterior, yo coincido, 
comparto las palabras de Antonella 
Pecchenino. Creo que los problemas 
que tiene Viña del Mar solamente 
pueden ser resueltos, pueden ser 
enfrentados seriamente por un vi-
ñamarino, los problemas de Viña 
del Mar son suficientemente pro-
fundos como para tomárselos en 
serio, y creo que cuando hay candi-
daturas que son de fin de semana, 
cuando hay candidaturas que final-

mente nos vienen desde Santiago a 
última hora a competir la Alcaldía 
de Viña como una especie de trofeo, 
estoy totalmente de acuerdo con 
Antonella Pecchenino. Sobre lo úl-
timo que me preguntaste, de lo que 
dijo en una entrevista anterior An-
tonella, por supuesto que nosotros 
queremos lograr una candidatura 
única, y por supuesto que queremos 
que esa candidatura sea la más 
competitiva para enfrentar al Fren-
te Amplio, porque Viña del Mar hoy 
día está sufriendo las consecuen-
cias de una pésima administración 
municipal. Una administración mu-
nicipal que no fue capaz de hacerse 
cargo de una cosa tan básica como 
las medidas preventivas de incen-
dio y las recomendaciones de Conaf 
del año 2021… Entonces, en ese 
marco, es urgente derrotar al Fren-
te Amplio en Viña del Mar, para lo-
grarlo se requiere una candidatura 
competitiva, y yo estoy convencido 
y lo hemos podido medir en núme-
ros, que Antonella Pecchenino es la 
candidata más competitiva frente 
a Ripamonti. Antonella Piquenino, 
en un escenario de uno contra uno 
contra la alcaldesa, está en un em-
pate técnico y el candidato de Chile 
Vamos está en torno a 10 puntos 
por detrás de la actual alcaldesa. 

¿Eso significa que Republicanos 
va a insistir en mantener a An-
tonella Pequenino como la carta 
y buscará que Chile Vamos se 
sume, que ella sea la carta úni-
ca? ¿O hay posibilidades de que 
Republicanos vaya con Pecche-
nino y que Chile Vamos apoye 
a Iván, y que al final vayan dos 
candidatos de derecha en Viña? 
¿Hay espacio para ponerse de 
acuerdo?

Yo espero que Chile Vamos, de 
alguna manera, saque en limpio la 
lección de tantas veces que candi-
datos de Santiago han llegado a 
última hora a competir a Viña del 
Mar o a la región con resultados 
desastrosos. Lo vimos en la última 
elección municipal, lo vimos en una 
histórica elección senatorial hace 
hartos años atrás, lo hemos visto 
varias veces. En ese sentido, creo 
que para poder derrotar al Frente 
Amplio se requiere una candida-
tura única y esa candidatura tiene 
que ser genuinamente viñamarina, 
y me parece que hoy día la persona 
que está en condiciones de derrotar 
a la izquierda y derrotar al Frente 
Amplio es Antonella Pequeñino.

¿Qué le parece Iván Poduje? Él 
es un candidato independiente 
que está siendo apoyado por 
partidos de Chile Vamos.

A mí me preocupa el nivel de 
virulencia del candidato de Chile 
Vamos. Me escribió hace un par de 
días muy molesto, amenazando 
con estar dispuesto a todo, incluso 
con que gane la izquierda de cara 
a esta competencia electoral. A mí 
no me parece que ese sea el camino. 
Nosotros creemos que es importan-
te lograr una candidatura única y 
es importante por sobre todas las 
cosas, derrotar a la izquierda. Cuan-
do finalmente se entiende Viña del 

Mar como un trampolín para otra 
cosa, para una aspiración presiden-
cial o para satisfacer cualquier otro 
capricho, me parece que el camino 
es el equivocado. Yo creo que lo más 
importante es derrotar al Frente 
Amplio en Viña del Mar y para eso 
hay que tener a Viña como primera 
prioridad, porque cuando se está 
dispuesto a que el Frente Amplio 
siga gobernando con tal de satis-
facer un capricho, me parece que se 
está en el camino equivocado.

¿Eso es lo que le dijo Iván Po-
duje?

A mí el candidato de Chile Va-
mos me escribió hace unos días y 
me señaló estar dispuesto a todo, 
incluso a que gane, a que se reelija 
el Frente Amplio en Viña del Mar. Me 
escribió hace dos o tres días atrás, 
hace poquito. El candidato de Chi-
le Vamos señaló en una entrevista 
en The Clinic que sus aspiraciones 
parten en Viña y terminan en La 
Moneda…En realidad parten en Las 
Condes, siguen en Viña y terminan 
en La Moneda.

¿No dicen que ése es el fin de 
todo político? ¿En el caso de 
Republicanos no está esa idea? 
Seguro que pueden haber perso-
nas que si no les va bien ahora, 
lo van a intentar el próximo año 
en las cámaras de Diputados y 
Senadores.

Lo que es fundamental, especial-
mente cuando está en juego el des-
tino de Viña del Mar para los próxi-
mos cuatro años, es tener como 
primera y única prioridad el bien 
de los viñamarinos. Y en ese senti-
do, Antonella Pecchenino, su única 
motivación es derrotar a Macarena 
Ripamonti, es terminar con estos 
cuatro años vergonzosos de una 
pésima administración municipal, 
pésima administración municipal 
que ha cobrado vidas de viñamari-
nos en el incendio de febrero. Y en 
ese sentido no tengo ninguna duda 
de que Antonella Pequenino tiene 
como única motivación y como úni-
ca inspiración el bien de Viña del 
Mar y de los viñamarinas. 

¿Y en general, Antonio, en otras 
candidaturas? 

Bueno, eso yo creo que es un 
patrón que históricamente se ha 
visto en distintos sectores políti-
cos, en los ciclos electorales. Creo 
que Republicanos, en ese sentido, 
tiene una forma de actuar que es 
bastante distinta, y por eso noso-
tros hemos optado por dar batallas 
que son difíciles, pero que son tras-
cendentales. Nosotros podríamos 
estar buscando comunas seguras, 
podríamos estar compitiendo en 
Vitacura, en Las Condes, pero no, 
estamos compitiendo contra los 
que más daño le han hecho a los 
vecinos, que es el caso de las admi-
nistraciones de la izquierda radical. 
Por eso Republicanos hoy día tiene 
candidatos en Valparaíso, en Viña 
del Mar, que son dos comunas que 
han sufrido en estos años la mala 
administración de la izquierda ra-
dical.
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Diputado Venegas pierde la paciencia 
con el director nacional de Conaf 
tras nueva "ausencia injustificada" a 
comisión que preside

no es la primera vez que no asiste el 
director nacional, sino que ya es la 
segunda oportunidad".

"Consideramos que tanto los in-
cendios ocurridos en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, como 
otros hechos vinculados con la jus-
ticia, son demasiado graves para 

L a Comisión de Emergencia, 
Desastres y Bomberos de 
la Cámara de Diputados, 
por la unanimidad de sus 

miembros, acordó oficiar al director 
nacional de la Corporación Nacio-
nal Forestal (Conaf), Christian Little, 
por su ausencia injustificada en 
dos sesiones efectuadas por esta 
instancia legislativa.

Su presidente, el diputado Nel-
son Venegas, confirmó la decisión 
indicando que "como comisión, 
de manera transversal y unánime, 
hemos hecho nuestro reparo y 
estamos realizando un oficio re-
clamando esta situación, porque 

que esta autoridad actúe con esta 
desidia y falta de preocupación”, 
agregó.

Junto a recordar que ésta es la 
segunda oportunidad en que la 
Conaf no asiste a la Comisión de 
Emergencia, Desastres y Bombe-
ros, el legislador por la región de 

Valparaíso insistió en que parece 
que Christian Little "se olvida que 
uno de sus integrantes (un volun-
tario acusado de participar en el 
origen del megaincendio del 2 y 
3 febrero pasado) fue uno de los 
causantes de la catástrofe más 
grande que se ha vivido en los úl-
timos tiempos en nuestro país”.

Sin embargo —sostuvo el legis-
lador del PS— Little "se rehúsa a 
asistir a la Comisión que por man-
dato legal y constitucional, es la 
que está encargada de fiscalizar 
los actos de la Administración del 
Estado… y Conaf pertenece a la Ad-
ministración del Estado”.

"Consideramos que tanto los incendios ocurridos en 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana, como otros hechos 
vinculados con la justicia, son demasiado graves para 
que esta autoridad actúe con esta desidia y falta de 
preocupación”, señaló el legislador.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-venegas-pierde-la-paciencia-con-el-director-nacional-de-conaf
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Seguirán los ambulantes en el 
centro de Quilpué: Concejo aprueba 
extensión por tres meses de permisos 
para trabajar

Vicuña Mackenna, y otras más en el 
exterior, y prometió su disminución 
y mejor control. 

Además de esta restricción de 
ubicación, la normativa establecía 
una ocupación acotada de 1,5 me-
tro de largo, 1 metro de ancho y 0,8 
metros de altura del bien nacional 
de uso público y los bienes que co-
mercialicen a diario no podrán su-
perar las 3 UTM (170.000 aproxima-
damente), además de que debían 
estar en una mesa o mueble que 
los mantenga alejados del suelo 
y cubiertos por un paño o mantel 
que favorezca la presentación de 
los productos, entre otras cosas. 

La ordenanza se extendía por 
dos años y el permiso otorgado a 
cada vendedor, inicialmente, tenía 
una duración de seis meses prorro-
gables de manera excepcional, lo 
que obligaba al poseedor a parti-
cipar de las capacitaciones y talle-
res municipales para concretar su 
trayectoria laboral a fin de que es-
tas personas puedan formalizarse, 
aunque esto no ocurrió en todos 
los casos, y tuvo varias modifica-
ciones, entre ellas, que ahora sólo 
se permite el uso de la calle Vicu-
ña Mackenna.

Tras conocer las intenciones de la 
alcaldía de extender la duración de 
la ordenanza y luego de una expo-
sición de los comerciantes informa-
les a los ediles, varios concejales 
alzaron la voz, pero finalmente la 
prórroga fue aprobada en la últi-
ma sesión del Concejo Municipal 
del martes por seis votos a favor 
-incluyendo a la alcaldesa- y tres 
en contra.

“Es un mal precedente que una 
ordenanza que tenía fecha límite 
de 2 años se le dé plazo para que el 
comercio informal siga vendiendo. 
Razones van a haber siempre, y la 

L os comerciantes ambu-
lantes continuarán tra-
bajando en el centro de 
Quilpué, luego de la apro-

bación de la prórroga por otros 
tres meses de la ordenanza que 
les permite instalarse en la calle 
Vicuña Mackenna y seguir ven-
diendo sus productos.

La iniciativa de extender el pla-
zo de la ordenanza fue de la al-
caldesa Valeria Melipillán, quien 
hace algunas semanas planteó la 
inquietud al Concejo Municipal en 
una anterior comisión de Desarro-
llo Económico, Sustentable y Rura-
lidad, a través de un oficio del 23 de 
mayo de este año en el que solicitó 
“incorporar Artículo N°56 Transito-
rio a la Ordenanza Municipal N°5 
del 29 de junio de 2022, que regula 
el Ejercicio del Comercio en el Bien 
Nacional de Uso Público, en el sen-
tido que: “Artículo N°56 transitorio: 
Que, en virtud de lo dispuesto en 
la ley N°21.426 se hace necesario 
modificar transitoriamente la pre-
sente Ordenanza N°5, de fecha 29 
de junio de 2022, y en ese sentido 
extiéndase excepcionalmente 
hasta el mes de septiembre de 
2024 la vigencia de los permisos 
sobre bienes nacionales de uso 
público regulados en esta Orde-
nanza Municipal, y que se encuen-
tran vigentes al mes de junio de 
2024. Lo anterior, aplíquese incluso 
a aquellos permisos que dicha ex-
tensión signifique exceder el plazo 
máximo de 2 años de vigencia al 
que se refiere el artículo 13 de esta 
ordenanza”.

Hay que recordar que en junio 
de 2022, la alcaldesa anunció la 
ordenanza municipal que ubicó a 
decenas de comerciantes ambu-
lantes de la comuna en dos calles 
del centro de la ciudad: Blanco y 

alcaldesa siempre tiene razones 
para no terminar los proyectos. 
Que los módulos no estén cons-
truidos es responsabilidad única 
de ella. Hace dos años que esto 
debió comenzar a gestionarse y 
no esperar a marzo de este año 
para comenzar con la construc-
ción de estos módulos, entonces la 
razón que da de que el incendio ha 
ralentizado todo el trabajo munici-
pal, bueno, esas son las cosas que 
hay que precaver, de eso se trata ser 
un buen administrador y un buen 
alcalde, sino vamos a seguir come-
tiendo errores tras errores y no va-
mos a permitir que la ciudad avan-
ce”, dijo el concejal Renzo Aranda.

En ese sentido, el edil -que clara-
mente votó en contra- confesó la-
mentar “mucho que esta prórroga 
se haya aprobado, lo lamento por 
el comercio formal, por la Cámara 
de Comercio, por los vecinos y tran-
seúntes que ocupamos las calles 
para desplazarse y se vuelve real-
mente incómodo estar ocupando 
espacios tan estrechos, sobre todo 
para quienes usamos coche, triciclo 
y las personas que tienen la movili-
dad reducida. Esperamos que ésta 
sea la última prórroga, que no 
haya más, sino esto se torna más 
complejo porque en los próximos 
meses comienzan las campañas 
municipales y esto siempre se 
presta para malos entendidos y 
promesas que se generan en los 
periodos electorales”.

Por su parte, la concejala Paola 
Olguín indicó que “hace dos años 
rechacé esta ordenanza, princi-
palmente porque perjudicaba al 
comercio local, los comerciantes 
no estaban de acuerdo con esto, y 
además encontraba injusto que el 
municipio le cobrara a los vende-
dores ambulantes para estar en la 

calle sin tener las condiciones mí-
nimas para trabajar”, pero advirtió 
también que “nunca pensé que 
esto iba a ser una solución para 
el comercio informal y ahora des-
pués de 2 años nos damos cuenta 
que fue así porque todavía no se 
encuentra una solución y nos pi-
dieron tres meses de prórroga”.

Además, recuerda que en la re-
unión que tuvo el Concejo con el 
comercio informal, ellos le manifes-
taron que no están de acuerdo con 
los tres meses sino que pedían tres 
más, y que tampoco quieren tras-
ladarse a la zona de Baquedano: 
“Lo más probable es que en tres 
meses más nos vuelvan a pedir 
una prórroga porque vienen los 
mejores meses del año para el co-
mercio informal, fin de año y Na-
vidad”, manifestó, añadiendo que 
“falta más fiscalización” pues los 
fines de semana el centro está lleno 
de vendedores.

Con todo, la alcaldesa Melipillán 
dijo que “éste era un paso nece-
sario y definitivo para erradicar 
finalmente el comercio ambulan-
te de nuestra comuna, un trabajo 
que venimos realizando desde el 
año 2021 con la dictación de esta 
ordenanza, la capacitación de los 
comerciantes informales para 
que puedan adquirir herramien-
tas y salir de la calle, y dar res-
puesta a una solicitud muy sen-
tida de la ciudadanía, quienes no 
quieren tener comercio informal 
en la calle, quieren transitar tran-
quilamente, y por supuesto, acoger 
la solicitud de los comerciantes 
establecidos quienes permanente-
mente nos solicitan que podamos 
tomar las medidas necesarias y 
poder generar mejores condiciones 
para reactivar la economía del cen-
tro de la ciudad”.

Aclaró que esto “es una primera 
etapa y vamos a continuar en el 
sector de Belloto ya que sabemos 
que tenemos que avanzar decidi-
damente en erradicar el comercio 
informal en el sector de Quinto 
Centenario y los entornos de la feria 
El Belloto”.

En dividida votación, los 
concejales junto a la alcaldesa 
Valeria Melipillán, terminaron 
por prorrogar operación 
de ordenanza que permite 
a comerciantes instalarse 
en calle Vicuña Mackenna, 
mientras aún no finalizan 
trabajos para su traslado hacia 
Baquedano.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/seguiran-los-ambulantes-en-el-centro-de-quilpue-concejo-aprueba
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Comunidad exige respuestas por 
cierre indefinido del jardín infantil 
Rayito de Sol de Viña

58 niños han sido reubicados, de-
jando a 107 sin atención, situación 
que ha indignado a los apoderados: 
"Hay padres que están perdiendo 

M olesta ha reacciona-
do la comunidad del 
jardín infantil Rayi-
to de Sol, ubicado en 

el sector de Miraflores, en la parte 
alta de Viña del Mar. Esto, luego que 
se anunciara el cierre indefinido del 
establecimiento.

El representante del Centro de 
Padres del jardín, Felipe Feiger, ex-
presó que "el 31 de mayo, a las 12 
del día, se nos hizo venir a buscar a 
nuestros hijos. El día lunes pregun-
tamos si iban a atender y se nos 
indicó que no, sin respuesta de 
la Junji. El día miércoles, la Junji 
tuvo una reunión con la dirección 
del jardín, donde se informó, en-
tre cuatro paredes, que se cierre 
inmediatamente".

"Nos sentimos pasados a lle-
var, ya que la Junji ya tenía ante-
cedentes de este problema desde 
hace dos años y no tomaron las 
acciones anticipadas", añadió.

Cabe hacer presente que sólo 

sus trabajos porque no saben con 
quién dejar a sus hijos", dijo Feiger.

Por su parte, el diputado Tomás 
Lagomarsino expuso que "no hubo 

medidas preventivas ni anticipato-
rias para contener esta situación 
durante las vacaciones de verano 
de los dos años anteriores. Esto es 
muy preocupante, ya que sólo han 
sido reubicados 58 niños y niñas 
de la matrícula de 165 estudian-
tes, que aquí recibían atenciones 
de alimentación, cuidados y edu-
cación parvularia en su primera 
etapa de la vida, creando un gran 
impacto en las familias".

El parlamentario del Partido 
Radical ha oficiado a la Subsecre-
taría de Educación Parvularia y 
a la Junta Nacional de Jardines 
Infantiles (Junji), exigiendo so-
luciones inmediatas. "Llamamos 
al Ministerio de Educación, a la 
Secretaría Regional Ministerial de 
Educación de Valparaíso y a la Junji 
a adoptar las medidas necesarias 
para reubicar a todos los niños y ni-
ñas afectados a la mayor brevedad 
posible", concluyó.

Representantes del Centro de Padres del establecimiento de 
en Miraflores, además del diputado Lagomarsino, expresaron 
su preocupación y malestar por esta decisión.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comunidad-exige-respuestas-por-cierre-indefinido-del-jardin-infantil
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Cuidados Medios, ya que habitual-
mente estos cuadros respiratorios 
-como neumonías graves- poseen 
mayor repercusión en las unidades 
de Cuidados Críticos necesitándo-
se, sin embargo, camas medias que 
permiten dar salida a pacientes que 
vienen recuperándose de la UCI.

En medio del peak de la circula-
ción viral por influenza, con un au-
mento en el número de consultas 
respiratorias en la Unidad de Emer-
gencias y todavía restando una co-
bertura óptima de vacunación con-
tra la influenza en grupos objetivos 
como adultos mayores de 65 años 
y embarazadas, el Hospital Bipro-
vincial Quillota - Petorca toma 
definiciones para anteponerse al 
posible requerimiento de camas de 
Cuidados Críticos.

Es así como el recinto decidió 
que cuatro camas de la Unidad 
de Cuidados Intermedios (UTI) se 
reconvirtieran a Cuidados Inten-
sivos; lo que, además, implicó que 
en el área de Médico Quirúrgico 
Adulto tres camas pasen a ser de 

vincias que pudiesen ver agravada 
su condición de salud por virus res-
piratorios y con necesidad de venti-
lación mecánica.

El director del Hospital Biprovin-
cial, Haroldo Faúndez, destacó que 
"esta es una de tantas estrategias 
que se vienen trabajando desde 
la experiencia de años anteriores. 
Una de ellas es esta de reconver-
tir camas intermedias a Cuidados 
Intensivos; es decir, estamos ofre-
ciendo mayor complejidad, que 
en definitiva es donde repercuten 
estos contagios y enfermedades 
respiratorias cuando se requiere 
hospitalización. Asimismo, esta-
mos poniendo a disposición 3 ca-
mas médico quirúrgicas más que 
nos permiten hacer flujo de estas 
camas UCI pero, como digo, esta es 
una de varias estrategias que se es-
tán adoptando”.

La Brigada de Homicidios Valpa-
raíso detuvo a un sujeto de 40 años, 
por su responsabilidad como pre-
sunto autor del homicidio con ele-
mento contundente de un hombre 
de 37 años, ilícito perpetrado este 
martes en la intersección de las ca-
lles Los Castaños y Araucaria, en el 
cerro Playa Ancha.

El subprefecto Flavio Espino-
za de esta brigada especializada 
señaló que “los detectives se abo-
caron a efectuar la investigación,  
logrando obtener evidencias, 
empadronamientos, tomas de de-
claraciones y distintos elementos 
investigativos que permitieron ob-
tener la identidad del presunto res-
ponsable de este delito, de lo cual 
se dio cuenta el Ministerio Público, 
quien tramitó la respectiva orden 
con el Tribunal dependiente de la 
Ciudad Puerto”.

Una vez concretada la aprehen-
sión del imputado, fue puesto a dis-
posición del Juzgado de Garantía 
de Valparaíso para efectuar control 
de detención correspondiente.

PDI captura al presunto autor del brutal 
homicidio registrado este martes en Valparaíso

Hospital Quillota - Petorca aumenta las camas de Cuidados 
Intensivos ante posibles requerimientos por virus 
respiratorios

De esta manera, el recurso de 
camas críticas para adultos del es-
tablecimiento se mantuvo en 36 
camas, pero ahora serán 16 de 
Cuidados Intensivos y 20 inter-
medias, con lo cual se espera dar 
cobertura a posibles requerimien-
tos de la población de ambas pro-

Una vez concretada la 
aprehensión del imputado, 
fue puesto a disposición 
del Juzgado de Garantía de 
Valparaíso para efectuar 
control de detención 
correspondiente.

Recinto asistencial actúa de 
manera proactiva ante posible 
aumento de hospitalizaciones 
que requieran de camas de 
cuidados críticos.

Miércoles 12 de junio

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hospital-quillota-petorca-aumenta-las-camas-de-cuidados-intensivos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pdi-captura-al-presunto-autor-del-brutal-homicidio-registrado-este
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hospital-quillota-petorca-aumenta-las-camas-de-cuidados-intensivos


Editorial

E n nuestra editorial pasada 
hicimos una fuerte críti-
ca hacia las autoridades 
del país y la región por no 

aprender de los errores pasados y 
no ser proactivos en cuanto a las 
lluvias pronosticadas para estos 
días. Las experiencias no sólo de 
las más recientes precipitaciones 
hace una semana atrás que ge-
neraron caos en muchos hogares 
que se anegaron y un nuevo soca-
vón que vuelve a arriesgar vidas 
humanas nos llevaron a hacer un 
fuerte llamado a los municipios a 
suspender las clases y a abrir al-
bergues para que los niños, niñas 
y adultos mayores cuyas casas no 
pueden soportar otra lluvia más 
puedan estar más tranquilos por 
estos días.

Todo parece indicar que o fuimos 
escuchados o bien eran medidas 
que tenían pensadas de antes pero 
no las habían dado a conocer hasta 
hace poco. Al anuncio que hizo la 
alcaldesa Macarena Ripamonti 
en Viña del Mar ayer, se sumaron 
hoy todas las comunas del Gran 
Valparaíso, y varias más en la 
Provincia de Marga Marga y en la 
zona interior de la Región. 

También se dieron a conocer va-
rios albergues para que los vecinos 
puedan acudir en caso de emergen-
cia, pues hay que considerar que 
nuestra zona no está acostumbra-

tes vientos incontrolables y que 
cambiaban de dirección a propia 
discreción. 

Hoy, en medio de una década 
de sequía que esperamos vaya su-
perándose un poco con estas y las 
próximas lluvias que lleguen este 
año, estamos todos atentos a lo 
que pueda ocurrir con el agua que 
caiga sobre nuestros techos y cabe-
zas. Ya sabemos que serán fuertes, 
y ya vimos lo que ocurrió hace una 
semana, algunos han reforzado sus 
viviendas, otros han decidido ha-
cer teletrabajo, y hoy se anunció la 
suspensión de las clases en los cole-
gios municipales, lo que felicitamos 
y agradecemos, porque brindará 
de mayor tranquilidad a esas fa-

El invierno está 
llegando

da a lluvias como las que se espe-
ran para este jueves y viernes, y que 
hay algunos lugares en los que 
podrían haber aluviones.

Pero también es importante 
hacer otro punto, quizás olvidado 
entre los quehaceres políticos, so-
ciales, el trabajo y la familia, y es 
que la vida misma de la especie 
humana está supeditada a las in-
clemencias climáticas y factores 
externos que nos hacen recordar 
lo frágiles que somos, por más 
avances tecnológicos que existan. 

Ahí quedamos todos en Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana 
cuando por el megaincendio -in-
tencional, ya lo sabemos- se caye-
ron las antenas de teléfonos y nos 
quedamos incomunicados en los 
momentos en que más necesitá-
bamos estarlo. ¿Quién se acuerda 
del anuncio de “Y2K” del año 2000 
-cuando se dijo que las comunica-
ciones en el mundo entero iban a 
colapsar por el cambio de año- que 
al final no ocurrió, pero que vivimos 
en carne propia el 2 y 3 de febrero, 
sin tener cómo saber si nuestros 
familiares estaban bien? El fuego 
no sólo arrebató 137 vidas, quemó 
miles de casas, sino que nos recor-
dó lo que somos, habitantes de un 
planeta que tiene vida propia y 
que aunque los incendios fueron 
hechos por personas, terminaron 
creciendo también por los fuer-

milias de los estudiantes y de los 
trabajadores de los estableci-
mientos. 

Es destacable que aprendamos 
de nuestros errores, y hay que re-
conocerle a las autoridades loca-
les que esta vez sí se vio proacti-
vidad, la que esperábamos en las 
lluvias anteriores y la que hubiese 
sido mejor en diciembre y enero, 
con el desmalezamiento, planes 
de emergencia y coordinaciones 
de Conaf, Bomberos, municipios 
y Delegación Presidencial Regio-
nal. Pero vamos a centrarnos en lo 
positivo esta noche, pues ya vere-
mos lo que pasará mañana… El in-
vierno está llegando y hay que estar 
preparados, siempre.
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Declaran Emergencia Preventiva entre 
las regiones de Coquimbo y Ñuble por 
sistema frontal

trasladará el ministro de Agricul-
tura, Esteban Valenzuela.

- Ya se encuentra en la región de 
Valparaíso la ministra de Desarro-
llo Social y Familia, Javiera Toro.

- En O’Higgins estará el sub-
secretario de Defensa, Ricardo 
Montero.

- Hasta la región del Maule lle-
gará la ministra de Defensa, Maya 
Fernández.

- En la región del Biobío está 
desde este martes la ministra de 
Obras Públicas, Jessica López.

- En la región Metropolitana el 
ministro (s) del Interior, Manuel 
Monsalve está coordinando las re-
uniones del Cogrid Nacional.

Estos anuncios fueron realizados 
por la Vicepresidenta tras una visita 

L a vicepresidenta de la Re-
pública, Carolina Tohá, 
anunció nuevas medidas 
ante el sistema frontal que 

afecta a varias regiones del país, 
entre ellas declaró Emergencia 
Preventiva entre las regiones de 
Coquimbo y Ñuble, lo que es com-
plementario a la Zona de Catástrofe 
decretada en la región del Biobío.

La medida implica anticiparse 
para tomar decisiones, tener las 
facilidades de una Zona de Catás-
trofe, pero antes de eventuales da-
ños, agilizando la ejecución de las 
tareas, contrataciones y compras.

Además, confirmó que se am-
pliará el despliegue de autoridades 
de Gobierno en 6 regiones del país:

- A la región de Coquimbo se 

al hospital Dr. Luis Tisné, junto a la 
ministra de Salud, Ximena Aguilera, 
donde asistieron a la inmunización 
de tres recién nacidos con Nirsevi-
mab, en el marco de la Campaña 
de Invierno 2024 para combatir el 
Virus Respiratorio Sincicial (VRS) 
en lactantes.

“El virus sincicial es la principal 
amenaza que tienen las guaguas 
y los niños más pequeños todos 

los años. También tiene un tremen-
do impacto en las capacidades de 
los servicios de salud de atender al 
resto de la población, porque ab-
sorbe mucha energía, camas para 
menores de un año y eso impacta 
también al resto de la población 
que sufre las enfermedades propias 
de esta temporada”, señaló Tohá.

A la fecha, la cobertura de inmu-
nización para el VRS es de un 97,7% 
en recién nacidos y de un 83,6% 
en lactantes nacidos.

En ese contexto, las autorida-
des hicieron un llamado a madres, 
padres o cuidadores de lactantes 
nacidos desde el 01 de octubre de 
2023 a asistir a un punto de inmu-
nización disponibles en mevacu-
no.cl.

Vicepresidenta Carolina 
Tohá anunció la decisión 
para anticiparse a 
eventuales daños y 
además, confirmó que se 
ampliará el despliegue de 
autoridades de Gobierno 
en seis regiones del país.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-declara-emergencia-preventiva-entre-las-regiones-de-coquimbo-y
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en Arauco se contabilizan 450 in-
muebles afectados.

Además, en Alto Biobío hay 299 
personas aisladas. En tanto que 
en Santa Juana se registran 343 
damnificados y en Concepción 
otras 23 personas damnificadas. 
Las clases están suspendidas en 
toda la región.

En cuanto a la conectividad, el 
Biotrén suspendió el paso por el 
puente ferroviario Biobío por au-
mento de caudal del río, mientras 
que se reportaron interrupciones 

E n un nuevo balance del sis-
tema frontal que afecta a 
la zona centro sur del país, 
Senapred informó que se 

registran más de 1.500 viviendas 
con daños de diverso tipo, ade-
más de 482 damnificados y 479 
aislados.

La región del Biobío, en Estado 
de Catástrofe y en Alerta Roja, es 
la más afectada por el fenómeno 
climático. Una de las comunas con 
mayores daños es Antuco, con 600 
viviendas dañadas, mientras que 

en las comunas de Antuco, Los Án-
geles, Arauco, San Pedro de La Paz 
(Ruta de La Madera), Curanilahue y 
Nacimiento.

También se registraron remo-
ciones en masa en las comunas 
de Curanilahue, San Rosendo, Lota, 
Quilaco, Tomé y Arauco.

En La Araucanía, en tanto, se re-
portaron personas aisladas en las 
comunas de Cholchol, Renaico y 
Lumaco, además de daños a vivien-
das en Angol

Las clases se suspendieron en las 
comunas de Angol, Renaico, Colli-
pulli, Ercilla, Lumaco y Melipeuco, 
además en las zonas rurales de Vic-
toria y Temuco.

Senapred informó que 
una de las comunas 
con mayores daños 
es Antuco, con 600 
viviendas dañadas, 
mientras que en Arauco 
se contabilizan 450 
inmuebles afectados.

Sistema frontal deja más de 1.500 
viviendas con daños y cerca de 500 
damnificados

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sistema-frontal-deja-mas-de-1-500-viviendas-con-danos-y-cerca-de-500
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Ministra de Obras Públicas por intensas 
lluvias: "La infraestructura no está 
completamente preparada"

ras, lo que hace que no se forme 
nieve donde antes se formaba llu-
vias demasiado intensas en cortos 
periodos de tiempo, y eso significa 
que las cajas de los ríos no alcan-
zan a soportar todos los caudales 
que bajan", dijo López.

También mencionó que las ma-
rejadas "tampoco permiten que 
los ríos descarguen naturalmen-
te los caudales, entonces se pro-
ducen inundaciones en las zonas 
costeras".

L a ministra de Obras Pú-
blicas, Jessica López, 
reconoció que la infraes-
tructura del país "no 

está completamente preparada" 
para eventos como el temporal que 
generó una gran afectación en la 
Región del Biobío, particularmente 
por el desborde de ríos.

Entrevistada por Cooperativa, 
la secretaria de Estado, quien per-
manece en la zona afectada por la 
emergencia, dijo que este tipo de 
sistemas frontales responden en 
gran parte al cambio climático, 
que ha gatillado "un cambio en 
los patrones de lluvia".

"Tenemos mayores temperatu-

"Se están produciendo eventos 
de distinta naturaleza que antes no 
ocurrían, y en cierta medida, nues-
tra infraestructura no está com-
pletamente preparada para ello. 
Ahora, tampoco vamos a enrocar 
todos los ríos de Chile, porque son 
demasiados", planteó.

La secretaria de Estado confirmó 
que se ha desplegado "una red de 
monitoreo de caudales bien grande, 
que nos permite alertar oportuna-
mente cuando es necesario hacer 

una evacuación, cuando el río ya va 
a desbordar".

En esa línea, el Gobierno se com-
prometió con la alcaldesa de Arau-
co, Elizabeth Maricán, a "dar prio-
ridad al Plan Maestro de Aguas 
Lluvias para cuatro zonas de acá, 
que ya están terminados sus estu-
dios: Arauco, Curanilahue, Lebu y 
Cañete".

"Hay muchas ciudades y pueblos 
que están creciendo, y necesitan 
de esta infraestructura que se va 
generando a lo largo del tiempo 
(...) son proyectos grandes, de har-
tos años, porque hay que instalar 
grandes tuberías de recolección de 
agua", adelantó la titular del MOP.

La ministra Jessica López reveló que la emergencia 
provocada por persistentes lluvias en la Región del Biobío 
es parte de "eventos que antes no ocurrían" en el país.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-obras-publicas-por-intensas-lluvias-la-infraestructura-no
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no significa que no podamos ver 
un segundo peak en primavera. 
Hay años en que se ha producido 
un segundo peak en primavera 
(…). Eso también significa que tene-
mos que seguir haciendo esfuerzos 
para que la gente se proteja, porque 
la misma cantidad de personas que 
se contagia en la subida de la curva 
epidémica, se enferma en la bajada 
y, por lo tanto, tenemos que insistir 
en la vacunación”.

Y así como podría haber un se-
gundo brote de influenza, las auto-
ridades también comentaron que 
con la disminución de circulación 
de este virus, se está observando 
el incremento de otros.

“En resumen, tenemos una 
demanda asistencial en dismi-
nución, un índice de ocupación 

estable, pero hay cambios en los 
grupos etarios. Lo que esperamos 
es que los grupos menores empie-
cen a incrementar la demanda de 
atenciones y hospitalizaciones”, 
apuntó el subsecretario Salgado.

De hecho, mientras las hospi-
talizaciones de urgencia en la po-
blación mayor de 15 años dismi-
nuyeron cerca de 14% en la ultima 
semana, entre los menores de 1 a 
14 años aumentaron en más de 
45%.

Tras la larga presentación de 
las autoridades, los diputados de 
la comisión acordaron citar para 
la próxima sesión (martes 18) a las 
autoridades de Salud para que es-
tas puedan abordar los cuestiona-
mientos de los legisladores.

Ministra de Salud afirma que el peak 
de influenza fue entre el 12 y el 25 de 
mayo, pero no descarta una nueva ola 
en primavera

Aguilera también sostuvo que 
“desde el punto de vista virológi-
co, de las atenciones y defuncio-
nes, estamos viendo que el peak 
habría sido entre la semana epi-
demiológica 20 y 21”, es decir, en-
tre el 12 y el 25 de mayo, en pleno 
otoño.

La autoridad agregó que “esto 

L a ministra Ximena Aguile-
ra y los subsecretarios Os-
valdo Salgado, de Redes 
Asistenciales; y Andrea Al-

bagli, de Salud Pública; asistieron a 
la Comisión de Salud de la Cámara 
de Diputados para abordar la ges-
tión de la campaña de invierno y 
la situación de las enfermedades 
respiratorias.

La secretaria de estado admitió 
que este año ha habido un “ade-
lantamiento de las muertes por 
influenza”.

Según las cifras presentadas por 
la autoridad, a la fecha han falle-
cido 2.424 personas durante este 
brote, con un peak de 266 falleci-
dos durante la semana del 19 al 25 
de mayo, superando con creces el 
promedio de los años anteriores.

Según las cifras 
presentadas por la 
autoridad, a la fecha 
han fallecido 2.424 
personas durante este 
brote, con un peak de 
266 fallecidos durante 
la semana del 19 al 25 de 
mayo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-salud-afirma-que-el-peak-de-influenza-fue-entre-el-12-y-el
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Consejera del INDH denunció 
"presiones" por querella contra la 
Corte Suprema por presunto tráfico de 
influencias

La consejera aseguró que el do-
mingo "nos presionaron para que 
nos pronunciáramos ya que los 
plazos iban a vencer y yo me abs-
tuve ese día por no contar con nin-
gún antecedente, lo que me parecía 
una falta de seriedad".

Agregó que este lunes la direc-
ción del INDH solicitó un cambio de 

L a consejera del Institu-
to Nacional de Derechos 
Humanos, Beatriz Corbo, 
aseguró que el directorio 

del organismo que preside Consue-
lo Contreras la presionó para votar 
la presentación de la querella por 
presunto tráfico de influencias en la 
Corte Suprema.

Corbo y el consejero Ignacio 
Covarrubias se abstuvieron de la 
acción judicial presentada, debido 
a que -según declaró a El Mercu-
rio- "nos mandaron la querella el 
viernes con carácter urgente, sin 
ninguna información de contexto 
ni nada".

tabla "y se presentaron por parte 
del director jurídico los anteceden-
tes del caso", pero Corbo indicó que 
ella ya había votado y manifestó 
que "no podía modificar su voto".

"Una vez que yo señalé la jus-
tificación a mi abstención, la que 
había mandado por escrito, se nos 
dijo que el lunes en la mañana se 
había enterado de que los plazos 
judiciales habían variado, lo que 
abría un espacio para que el con-
sejo se formara una opinión más 
acabada", añadió.

Finalmente, la consejera expresó 
que "esto no debió haberse hecho 
de esta manera, porque los conse-

jeros fuimos sometidos a una pre-
sión innecesaria".

Este martes, el INDH se querelló 
"contra quienes resulten respon-
sables" por eventual tráfico de 
influencias luego de conocerse un 
informe de la PDI en el «Caso Topó-
grafo», sobre espionaje a periodis-
tas que investigaban al Ejército.

El informe reveló chats entre el 
exjuez Juan Antonio Poblete y di-
versas autoridades como la actual 
suprema María Teresa Letelier y el 
ex ministro de Defensa, Mario Des-
bordes, quienes supuestamente 
favorecían nombramientos.

Beatriz Corbo comentó 
que su abstención en 
la votación se explica 
porque “nos mandaron 
la querella el viernes con 
carácter urgente, sin 
ninguna información de 
contexto ni nada”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/consejera-del-indh-denuncio-presiones-por-querella-contra-la-corte
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Décima alerta 
ambiental en la 
Región Metropolitana: 
no mejoran las 
condiciones de 
ventilación en la cuenca 
de Santiago

octubre, mientras que las activida-
des deportivas se sugiere realizar-
las bajo techo.

Por calendario, la restricción 
afecta a las patentes terminadas 
en 8 y 9 para los vehículos con se-
llo, y a las finalizadas en 6-7-8-9 
en el caso de los vehículos no ca-
talíticos. La medida rige entre las 
7:30 y 21 horas.

El año pasado en la región Me-
tropolitana se registraron 17 epi-
sodios críticos. En específico, fue-
ron dos preemergencias y 15 alertas 
ambientales.

L a Delegación Presidencial 
decretó para este miér-
coles la décima alerta 
ambiental del año en la 

región Metropolitana, debido a 
que no mejoran las condiciones ad-
versas de ventilación en la cuenca 
de Santiago.

“Dadas las condiciones adver-
sas de ventilación en la cuenca 
de Santiago, este miércoles 12/06 
se declara Alerta Ambiental en 
la RM”, indicó la Delegación en su 
cuenta en X.

Además, recordaron a la pobla-
ción que está prohibido el uso de 
calefactores de leña y sus deri-
vados. Los únicos autorizados son 
los que utilizan pellets de madera 
como combustible.

También están prohibidas las 
quemas agrícolas hasta el 31 de 

La Delegación 
Presidencial informó que 
"dadas las condiciones 
adversas de ventilación 
en la cuenca de Santiago, 
este miércoles 12/06 se 
declara Alerta Ambiental 
en la RM".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/decima-alerta-ambiental-en-la-region-metropolitana-no-mejoran-las
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Detienen a segundo sujeto que apuñaló y 
arrastró a conductora de aplicación tras 
encerrona en Macul

Carabineros logró capturar a un 
sujeto que robó mediante ence-
rrona el vehículo a una conducto-
ra de aplicación en la comuna de 
Macul de la Región Metropolitana 

en diciembre pasado. Se trata del 
segundo detenido en este caso.

La captura del sujeto fue posible 
gracias a un trabajo coordinado 
entre la Fiscalía Peñalolén-Macul y 
personal del Servicio de Encargo y 
Búsqueda de Personas y Vehículos 
(SEBV) de carabineros, que ubicó 
en las últimas horas al delincuen-
te en calle Jacques Cousteau con 
Los Delfines, en la comuna de 
Maipú.

Matrimonio venezolano fue detenido por 
secuestrar a mujer y su hija de 9 años en Maipú

Una mujer denunció la noche 
de este martes que estuvo secues-
trada durante cuatro horas junto 
a su hija de 9 años, acción cometi-
da por un matrimonio de venezola-
nos que fue detenido por Carabine-
ros en la comuna de Maipú.

La afectada logró escapar 
tras un descuido de los captores 

–según dijo– y acudió a la policía a 
denunciar lo que le había ocurrido 
momentos antes.

El presunto secuestro ocurrió 
la tarde de este lunes, cuando de 
acuerdo con el testimonio de al-
gunos transeúntes, un grupo de al 
menos 3 sujetos que se desplaza-
ban a bordo de dos vehículos inti-
midaron a la víctima con armas, 
para luego obligarla a subir a 
uno de los autos.

La Fiscalía de Equipos del Crimen 
Organizado y Homicidios (ECOH) 
confirmó la detención de dos su-
jetos por el presunto secuestro 
ocurrido este lunes frente a la Uni-
versidad de Santiago (Usach) en la 
comuna de Estación Central, región 
Metropolitana.

Según los antecedentes, se tra-

ta de dos personas que serían de 
nacionalidad colombiana, cuya 
situación migratoria está siendo 
indagada.

Además, desde Fiscalía indica-
ron que la víctima es de naciona-

lidad boliviana y que fue liberada.
Asimismo, señalaron que se en-

cuentran realizando las diligencias 
para confirmar el delito por el cual 
serán formalizados los dos indivi-
duos aprehendidos.

Detienen a dos extranjeros por presunto 
secuestro en las afueras de la Usach en 
Estación Central

Desde Fiscalía indicaron que la víctima es de nacionalidad 
boliviana y que fue liberada.

La mujer se contactó por redes sociales con la pareja para 
una transacción de criptomonedas y concurrió al domicilio de 
estos, donde fue retenida por los extranjeros.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El ataque a la conductora 
de 27 años se produjo 
en diciembre del 2023, 
cuando la acuchillaron 
y arrastraron por varios 
metros antes de robarle 
su vehículo. Se trata del 
segundo detenido en este 
caso.

Miércoles 12 de junio

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/matrimonio-venezolano-fue-detenido-por-secuestran-a-mujer-y-su-hija-de-9
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-dos-extranjeros-por-presunto-secuestro-en-las-afueras-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/matrimonio-venezolano-fue-detenido-por-secuestran-a-mujer-y-su-hija-de-9
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-segundo-sujeto-que-apunalo-y-arrastro-a-conductora-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-segundo-sujeto-que-apunalo-y-arrastro-a-conductora-de
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U na joven chilena de 22 
años residente en Aus-
tria fue brutalmente 
asesinada durante la 

noche del martes por un sujeto 
con el cual compartía departa-
mento en el distrito de Florids-
dorf, Viena, la capital del país.

La víctima, a quien la comunidad 
chilena en ese país identificó como 
Carla S., pidió ayuda a dos compa-
ñeros de trabajo mediante men-
sajes telefónicos alertada por el 
comportamiento del rumano, de 
26 años, según reporta La Tercera.

“La mujer tenía miedo de su 
compañero de habitación”, infor-
mó la policía austriaca, agregando 
que el hombre “intentaba entrar 
en la habitación de la mujer”.

Cuando logró vencer la resis-

tencia de la chilena, el hombre la 
atacó y golpeó en su cabeza. Las 
motivaciones del agresor no han 
sido aclaradas.

Hasta el departamento llegaron 
los compañeros de trabajo, quienes 
dieron cuenta a la policía. En ese lu-
gar, el atacante se encontraba con 
el torso desnudo y blandiendo el 
hacha con que cometió el crimen.

El sujeto también provocó daños 
a ventanas de un departamento y 

auto que estaba estacionado en un 
lugar cercano.

Al llegar la policía, según medios 
locales, el sujeto corrió hacia ellos 
y atacó el vehículo policial. En ese 
momento, los policías le dispara-
ron, dándole muerte en el lugar. 
Un oficial también resultó con le-
siones producto de una caída.

La policía criminal de Viena 
inició una investigación para es-
clarecer lo sucedido, mientras que 
reportes locales dan cuenta de que 
el victimario presentaba “graves 
problemas psicológicos”.

“Estimada Comunidad en Aus-
tria, con mucha tristeza, damos a 
conocer según la informaciones 
que hemos obtenidos de los perió-
dicos austriacos que, este martes 
por la noche una compatriota chi-

lena fue asesinada por un hombre 
en su domicilio”, difundió la comu-
nidad chilena en Austria en sus re-
des sociales.

Asimismo, solicitaron “a las per-
sonas que conocían a esta chilena 
se comuniquen con nosotros para 
ver en qué forma podemos ayudar a 
sus familiares en caso necesario. En 
nombre de nuestra Asociación, ex-
presamos nuestras condolencias 
a su familia y estaremos atento al 
caso”, dijo el comunicado.

Desde Cancillería informaron 
que el Consulado de Chile en Viena 
está en contacto con la policía local 
para “recabar los antecedentes 
referidos al caso” y estaban a la 
espera de que se confirme la iden-
tidad de la chilena.

Chilena es asesinada de un hachazo en 
la cabeza por su compañero de casa en 
Austria

El atacante rumano, 
quien fue abatido por la 
policía, habría presentado 
"graves problemas 
psicológicos" antes de 
quitarle la vida a la víctima 
de 22 años.

Miércoles 12 de junio
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ONU acusa a Israel y Hamás de 
cometer “crímenes contra la 
humanidad” en un demoledor informe

LAS ACUSACIONES CONTRA 
ISRAEL

Los investigadores, dirigidos por 
la exjefa de derechos humanos de 
la ONU, Navi Pillay, afirman que el 
uso por parte de Israel de arma-
mento pesado en zonas pobladas 
de Gaza constituía un crimen de 
guerra por tratarse de un ataque 
directo contra la población civil que 
pretendía causar "el máximo daño, 
haciendo caso omiso a los princi-
pios de distinción, proporcionali-
dad y precauciones adecuadas".

También acusan a Israel de otros 
crímenes de guerra, como hambru-
na, detención arbitraria y muerte y 
mutilación de "decenas de miles de 
niños". El informe también afirma 
que Israel ha impuesto un "asedio 
total" en Gaza que limita la energía, 
los alimentos y el agua a los civiles, 
lo que, según la investigación, equi-
vale a un "castigo colectivo".

Otros crímenes de lesa huma-
nidad cometidos por Israel, según 
los investigadores, fueron "el ex-
terminio, el asesinato, la perse-
cución por motivos de género de 
hombres y niños palestinos, el 
traslado forzoso de la población, 
la tortura y los tratos inhumanos 
y crueles".

Las fuerzas israelíes también 

U n nuevo informe del 
Consejo de Derechos 
Humanos de la ONU 
acusa a Israel y Hamás 

de cometer una serie de crímenes 
de guerra y abusos contra los de-
rechos humanos desde el pasado 7 
de octubre, cuando estalló la actual 
guerra entre ambos.

El informe, realizado por miem-
bros de la Comisión de Investiga-
ción de Naciones Unidas, acusa a 
ambas partes de cometer crímenes 
de guerra por los ataques contra la 
población civil y los "asesinatos u 
homicidios intencionados".

La investigación, que abarca 
hasta finales de 2023, acusa espe-
cíficamente a Israel de crímenes de 
lesa humanidad por tortura, "ex-
terminio" y "persecución por mo-
tivos de género contra hombres y 
niños palestinos".

El gobierno israelí rechazó las 
conclusiones del informe y acusó a 
la comisión de la ONU de perseguir 
"una agenda política de miras es-
trechas" contra Israel.

El informe se presentará al Con-
sejo de Derechos Humanos de la 
ONU la próxima semana. Fue rea-
lizado a través de horas de entre-
vistas con víctimas y testigos, in-
formes médicos e información de 
fuentes abiertas.

son acusadas de violencia sexual 
por desnudar públicamente a 
palestinos, lo que, según los inves-
tigadores, pretendía "humillar a la 
comunidad en general y acentuar 
la subordinación de un pueblo 
ocupado".

Israel -que se negó a cooperar 
con la investigación- no tardó en 
rechazar el informe, acusándolo de 
"discriminación sistemática con-
tra Israel".

Meirav Eilon Shahar, embajado-
ra de Israel ante la ONU en Ginebra, 
acusó a la comisión de intentar es-
tablecer una falsa equivalencia 
entre Hamás y el ejército israelí 
en relación con la violencia se-
xual.

LAS ACUSACIONES CONTRA 
HAMÁS

El informe también acusa al gru-
po militante palestino Hamás de 
una serie de abusos durante sus 
ataques del 7 de octubre en terri-
torio israelí, en los que murieron 
1.200 personas y 251 fueron se-
cuestradas.

Señala que recopilaron pruebas 
de violencia sexual generalizada 
cometida contra mujeres israelíes y 
un patrón de asesinatos masivos en 
refugios públicos.

Según el informe, los militantes 
de Hamás secuestraron a rehenes 
"sin tener en cuenta la edad ni el 
sexo", y algunos fueron baleados, 
asesinados y exhibidos.

"Muchos secuestros se llevaron 
a cabo con una violencia física, 
mental y sexual significativa y un 
trato degradante y humillante, 
que en algunos casos incluía hacer 
desfilar a las secuestradas", señala 
la investigación.

"Las mujeres y los cuerpos de las 
mujeres fueron utilizados como 
trofeos de victoria por los perpe-
tradores masculinos", añade.

También destacaron que niños 
israelíes fueron traumatizados al 
presenciar los asesinatos de sus 
padres y hermanos. Muchos de 
ellos fueron también víctimas de 
secuestro.

Hamás aún no ha hecho comen-
tarios sobre las acusaciones.

¿QUÉ CONSECUENCIAS PUEDE 
TENER EL INFORME?

El informe en sí no conlleva nin-
guna sanción, pero podría utilizarse 
en un posible procesamiento futuro 

de dirigentes israelíes y de Hamás.
Michael Becker, profesor de De-

recho Internacional de los Dere-
chos Humanos en el Trinity College 
de Dublín, declaró a la BBC que la 
Corte Penal Internacional (CPI) -que 
ha dictado órdenes de detención 
contra dirigentes israelíes y pales-
tinos- se basaría probablemente en 
el informe para encontrar nuevas 
líneas de investigación, pero que 
era poco probable que sirviera 
como "prueba directa" en el caso.

Añadió que "no había duda" de 
que Sudáfrica remitirá el informe a 
la Corte Internacional de Justicia 
(CIJ) en el marco de su demanda en 
la que acusa a Israel de genocidio 
en Gaza.

Señaló que la CPI "a menudo se 
refiere a este tipo de informes en 
sus decisiones", pero advirtió de 
que Sudáfrica tendría que conven-
cer a los jueces de que el informe es 
"metodológicamente sólido".

Tras la publicación del informe, 
Pillay afirmó que era "imperativo" 
que cualquier persona acusada de 
cometer crímenes en el conflicto 
"rindiera cuentas".

"La única manera de poner fin a 
los ciclos recurrentes de violencia, 
incluidas las agresiones y las repre-
salias de ambas partes, es garan-
tizar el estricto cumplimiento del 
derecho internacional", añadió.

Sobre los líderes de Hamás Yah-
ya Sinwar, Mohammed Diab Ibra-
him al Masri e Ismail Haniya ya pesa 
una orden de detención dictada por 
la CPI por presuntos crímenes de 
guerra y contra la humanidad.

El primer ministro israelí, Ben-
jamin Netanyahu, y el ministro de 
Defensa, Yoav Gallant, también son 
objeto de órdenes similares.

El informe del miércoles ataca 
específicamente la retórica em-
pleada por algunos funcionarios is-
raelíes no identificados que, podría 
equivaler a "incitación" y consti-
tuir "otros delitos internacionales 
graves".

Más de 37.120 personas han 
muerto en Gaza desde que comen-
zó el conflicto, según el Ministerio 
de Sanidad dirigido por Hamás.

Mientras tanto, la ONU se dis-
pone a añadir por primera vez al 
ejército israelí, a Hamás y al brazo 
armado de la Yihad Islámica Pales-
tina a su lista de infractores por vio-
lar los derechos de los niños.

El informe anual de la ONU so-
bre los niños en conflictos armados 
-visto por la BBC y cuya publicación 
está prevista para este jueves- está 
pensado para señalar a los infrac-
tores y hacer que se comprometan 
a aplicar las medidas trazadas 
por la ONU para proteger a los 
menores.

El informe, realizado por miembros de la 
Comisión de Investigación de Naciones 
Unidas, acusa a ambas partes de cometer 
crímenes de guerra por los ataques contra 
la población civil y los "asesinatos u 
homicidios intencionados".
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él dijo que no estaba concentrado 
allí, que quería irse lo antes posi-
ble", sostuvo el timonel del Gigante 
de Colina.

"Fue honesto. Es justo lo que 
dije antes: en el Vasco solo se que-

darán los que quieran quedarse. 
Fue una decisión personal, se co-
municó, pidió entrenar con norma-
lidad y se aceptó", añadió.

De esta manera, se acaba 
la etapa de Medel en Vasco da 
Gama, cuadro al que arribó el año 
pasado y fue fundamental para 
evitar el descenso en Brasil. Con el 
técnico Ramón Ángel Díaz, el nacio-
nal era titular y capitán. Sin embar-
go, el estratego fue despedido en 
abril pasado por malos resultados, 
y desde ahí el "Pitbull" fue relega-
do a la suplencia.

Ahora, el chileno continuaría su 
carrera en Boca Juniors, elenco 
al que regresaría y donde brilló 
entre 2009 y 2010 antes de dar el 
salto al fútbol europeo.

Según publicó el medio trasandi-
no Olé, el formado en Universidad 
Católica llegará este miércoles y 
debutará la próxima semana con 
los xeneizes en la Copa Argentina, 
frente a Almirante Brown.

Desde hace semanas que se ve-
nía hablando de una salida anti-
cipada de Gary Medel de Vasco da 
Gama y que no cumpliría su con-
trato hasta diciembre próximo. Y 
ya es un hecho.

El propio presidente del cuadro 
brasileño, Pedro Paulo de Olivei-
ra, confirmó la salida del chileno 
y reveló el motivo que determinó su 
adiós. En ese sentido, explicó que el 

"Pitbull" ya no estaba con el foco 
puesto en el equipo.

"Él iba al partido (de este jueves 
ante Palmeiras). (El DT Álvaro) Pa-
checo le hizo una pregunta ¿Cómo 
estás de cabeza para el partido? y 

Luciano Cabral, una de las figu-
ras de la primera rueda del Cam-
peonato Nacional, debería sumarse 
esta semana a Everton de Viña del 
Mar.

Y es que el talentoso volante que 
ya despidió de sus ex compañeros 
en Coquimbo Unido estaría a deta-
lles de cerrar un acuerdo con los oro 
y cielo.

El Grupo Pachuca habría sido 
fundamental para lograr la opera-
ción, pues los mexicanos adquirie-
ron el pase del jugador para las 
próximas temporadas.

De esta manera, el plan contem-
pla hacerlo jugar seis meses en 
la Ciudad Jardín y el próximo año 
buscarle algún equipo del conglo-
merado en la Liga Mx.

Pese a que la llegada de Cabral 
sería un hecho para estos días, 
desde el club ruletero descartan 
que pueda jugar con la camiseta 
auriazul ante San Luis por Copa 
Chile.

Everton espera confirmar fichaje por seis 
meses de Luciano Cabral durante esta semana

Presidente de Vasco da Gama confirma partida de Gary 
Medel: "Fue honesto"

Ahora, el chileno continuaría 
su carrera en Boca Juniors, 
elenco al que regresaría y 
donde brilló entre 2009 y 2010 
antes de dar el salto al fútbol 
europeo, donde de acuerdo a 
la prensa trasandina llegaría 
este miércoles para debutar 
la próxima semana con los 
xeneizes en la Copa Argentina, 
frente a Almirante Brown.

El talentoso mediocampista 
proveniente de Coquimbo 
Unido jugaría el segundo 
semestre en Viña del Mar, para 
ya el 2025 emigrar a algún 
club del Grupo Pachuca en 
México.
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tar Estado de Catástrofe para la 
región del Biobío y la Alerta Roja 
declarada por el Servicio Nacional 
de Prevención y Respuesta ante De-
sastres (Senapred).

Según dio a conocer el sitio En 
Cancha, en el "Cacique" están pre-
ocupados y esperan una respuesta 
desde la ANFP sobre si se disputa-
rá o no el encuentro, debido a que 
deben definir el día de viaje y la du-
ración de su estadía.

Además, el citado medio sostu-
vo que el cuadro albo ya regresó 
a los entrenamientos y con varias 
bajas, como las de Emiliano Amor, 
Brayan Cortés, Cristián Zavala y 
Marcos Bolados, quienes están en 
sus respectivas selecciones. En tan-
to, Maximiliano Falcón todavía se 
está recuperando de un esguince en 
la rodilla.
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En Argentina, por ejemplo, Olé 
publicó que "Chile goleó a Para-
guay y manda advertencia a Ar-
gentina rumbo a Copa América".

En tanto, TyC Sports publicó que 
"La Roja le deja un mensaje al 
conjunto Albiceleste en la previa 
del torneo en Estados Unidos".

Por su lado, Clarín sostuvo que 
"La Roja de Gareca llega afilada: 
goleó a Paraguay antes de enfren-
tar a la Selección Argentina en la 
Copa América" y agregó que "el dúo 
letal conformado por el centrocam-
pista Dávila y el defensa Suazo pro-
tagonizó el partido".

En tanto, en Perú, El Líbero titu-
ló: "¡Atención, Perú! Chile aplastó 
3-0 a Paraguay en amistoso pre-
vio a la Copa América".

Además, indicó que "con doblete 
de Víctor Dávila, Chile no tuvo pro-
blemas en derrotar a Paraguay".

La República, por su lado, co-
mentó que "Chile goleó 3-0 a Pa-
raguay en amistoso y quedó listo 
para su debut ante Perú en la 
Copa América".

Luego, sostuvo que "el equipo 
que dirige Gareca mostró un nivel 
superlativo y se impuso con doble-
te de Víctor Dávila y un tanto de 
Eduardo Vargas en amistoso previo 
a la Copa América 2024".

La Selección Chilena disputó 
ante Paraguay su único amistoso 
previo a la Copa América de Esta-
dos Unidos 2024 y lo aprovechó 
con todo.

Y es que la Roja goleó por 3-0 
al combinado guaraní en el esta-
dio Nacional, por lo que llegará con 

confianza al torneo continental.
La prensa argentina y peruana, 

países que serán precisamente ri-
vales de Chile en la fase grupal del 
certamen, miraron atentas el co-
tejo y reconocieron que el conjun-
to adiestrado por Ricardo Gareca 
fue superior.

Este fin de semana arrancarán 
los octavos de final de la Copa Chile 
2024, donde el campeón defensor 
Colo-Colo enfrentará a Colegio 

Quillón a las 15:00 horas de este 
domingo en el estadio Ester Roa Re-
bolledo de Concepción.

Sin embargo, el cotejo podría 

suspenderse debido al sistema 
frontal que azota a la ciudad pen-
quista durante las últimas horas, 
la decisión del Gobierno de decre-

Partido de Colegio Quillón contra Colo-Colo 
por Copa Chile podría suspenderse a raíz del 
sistema frontal

El periodismo de ambos países, cuyos 
seleccionados serán precisamente 
rivales de Chile en la fase grupal de la 
Copa América, miró atento el cotejo de 
la Roja ante Paraguay.

Prensa argentina y peruana tras sólida victoria de la Roja: 
"Chile manda una advertencia"

El duelo está programado 
para las 15:00 horas de 
este domingo en el estadio 
Ester Roa Rebolledo de 
Concepción.
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siquiera se me ha pasado por la 
mente hacer algo en TV de pareja 
con Camila".
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Francisco Kaminski desmintió 
estar trabajando en un proyecto 
televisivo junto a Camila Andrade.

Fue en el programa «Sígueme» 
de TV+ donde señalaron que el lo-
cutor radial pensaba conducir un 
proyecto que antes había presen-
tado junto a Carla Jara, su expareja.

Sergio Marabolí había informa-
do que que el comunicador "con 
Camila Andrade iban a hacer un 
proyecto en La Red, y a ese pro-
yecto le dijeron que no, que era de 
conversación".

Por su parte, Daniel Aránguiz 
señaló que "estaban en conversa-
ciones muy importantes y avan-
zadas con una productora, para 
hacer un programa de entretención 
en ese mismo canal”.

Pero en diálogo con Publimetro, 
Kaminski aclaró los rumores y afir-
mó que: "¡No es así!, ¡Es mentira!”.

Luego agregó que “¡No estoy 

trabajando en ningún proyecto 
de TV! Sí hay algunas cosas que se 
pueden hacer más adelante, pero 

siempre pensando en La Red”.
Finalmente, respecto a Andra-

de, el animador aseguró que "ni 

Francisco Kaminski desmiente 
rumores sobre proyecto televisivo 
junto a Camila Andrade: "¡Es mentira!"

24 horas después que Fabio 
venciera a Luis en un "duelo a 
muerte", competencia que dejó al 
argentino en riesgo, Sergio Lagos 
les pidió algunas palabras. Fue así 

como se originó un nuevo tenso 
cruce entre ambos, minutos antes 
de una nueva actividad.

"Estoy enfocado en Pangal. A 
Mateucci ya le di su merecido, ya 
le di una lección", dijo Fabio Agos-
tini, lo que molestó profundamente 
a Mateucci.

“Cuando yo me aburro, la verdad 
es que no lo disfruto y, al final, si no 
lo disfrutas, no lo pasas bien”, dijo el 
argentino en respuesta a lo expre-
sado por su rival de reality, a lo que 
el español le respondió diciendo 
que "te puedes ir si quieres”.

"Me voy a ir cuando yo quiera, 
no cuando vos me lo digas. Y para 
eso me tienes que sacar", replicó el 
ex de Daniela Aránguiz.

La relación entre Fabio Agosti-
ni y Luis Mateucci en el reality de 
Canal 13, «¿Ganar o Servir?» no es 
de las mejores, y así se encargan de 
hacerlo notar cada vez que pueden.

En la emisión de este martes 11 
de junio, se volvió a observar una 
polémica entre ambos. Esta vez, en 
la previa a la competencia masculi-
na del programa.

Fabio Agostini y Luis Mateucci vuelven a protagonizar 
tenso momento en «¿Ganar o Servir?»

En la emisión de este martes 11 de junio, 
se volvió a observar una polémica 
entre ambos. Esta vez, en la previa a la 
competencia masculina del programa.
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radial pensaba conducir un proyecto 
que antes había presentado junto a 
Carla Jara, su expareja.
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Bajo esta línea, el músico nacio-
nal fue enfático en señalar que So-
labarrieta es un personaje público, 
además de ser un profesional de las 
comunicaciones, por lo que asegura 
“no puede hablar cualquier cosa, 
menos tildar de zoológico”.

El pasado mes de febrero, en un 
llamativo partido amistoso que 
contó con la participación de diver-
sos rostros del mundo del espectá-
culo nacional, se realizó la despe-
dida del futbolista Nicolás Peric, 
la que además contó con la par-
ticipación de cantantes urbanos 
como Marcianeke y AK4:20.

Esto provocó diversos comen-
tarios del periodista deportivo Fer-
nando Solabarrieta, quien en su 
programa radial en La Metro FM 
conversó con Jorge Gárces, uno de 
los encargados del evento, a quien 
le consultó “¿Cómo es dirigir a 
todo ese zoológico profe?”.

Ahora, meses después del even-
to deportivo, quien se refirió a esta 
situación fue justamente el can-
tante urbano AK4:20, el que no se 
guardó nada en el podcast “Vamo 
a Calmarno”, donde se lanzó contra 
el comentarista deportivo.

“Creo que está equivocado. Pien-
so que ellos mismos son los que 
después exigen respeto, cuando 
no te respetan. Que no se le ol-

vide que nosotros somos perso-
nas”, comenzó señalando Bastián 
D’Amonte, nombre real del artista. 

“Yo podría decir: ‘Mira el viejo 
de mierda (sic) cómo habla’. Pero, 
¿para qué me voy a calentar la 
cabeza y bajarme al nivel de ser 

irrespetuoso?”, añadió, quien con-
tinuó expresando que “no somos 
un zoológico, nosotros no somos 
animales, yo no soy alguien al 
que tú puedas tildar de cualquier 
cosa. Para exigir respeto, tú tie-
nes que respetar primero”.

AK4:20 alza la voz y exige respeto ante 
polémicos dichos de Fernando Solabarrieta: 
“Nosotros no somos animales”

“Yo no soy alguien al que tú 
puedas tildar de cualquier cosa. 
Para exigir respeto, tú tienes 
que respetar primero”, fueron 
parte de las concretas palabras 
del artista urbano, luego de que 
el periodista deportivo tildara 
al cantante y a Marcianeke de 
“zoológico”.

En primer lugar, el protagonista 
de «House of cards» comentó que 
su vivienda ubicada en Baltimore 
está en ejecución hipotecaria y 
que será subastada en venta.

"No estoy seguro dónde voy a 
vivir ahora", señaló Spacey en la 
entrevista, asegurando de paso que 
debe millones de dólares en hono-
rarios legales.

El actor también señaló que "he 
pasado muchos años sin querer 
hablar de mí y evitando pregun-
tas sobre mi vida personal y mi 
sexualidad".

Cabe recordar que el estadou-
nidense fue declarado inocente 
en nueve cargos por parte de un 
tribunal de Londres, incluido el de 
una presunta agresión sexual. Di-
chos delitos se habrían cometido 
entre 2001 y 2013, y las víctimas 
serían cuatro hombres.

No obstante, el próximo año 
tendrá que volver a Inglaterra para 
enfrentar la justicia, pues otro hom-
bre lo acusó de haberlo agredido 
sexualmente.

Kevin Spacey, actor estadouni-
dense que fue blanco de una serie 
de denuncias por conducta sexual 
inapropiada, confesó que está en 
quiebra.

El intérprete, que ha ganado la 
mayoría de las demandas en su 
contra, conversó con Piers Mor-
gan, siendo la primera gran entre-
vista que ha dado tras el escándalo.

Kevin Spacey confiesa estar en quiebra: "No estoy 
seguro dónde voy a vivir ahora"

El intérprete, que ha ganado la ma-
yoría de las demandas en su con-
tra, conversó con Piers Morgan, 
siendo la primera gran entrevista 
que ha dado tras el escándalo.
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